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Integrantes do STF (Supremo Tribunal Federal) defendem que ministro Alexandre de Moraes submeta decisão de suspender o X (ex-Twitter) ao 
julgamento dos demais magistrados no plenário da corte. Ao menos 5 dos 11 ministros avaliam ser ideal que uma determinação desse porte passe 
pelo crivo do colegiado. Um dos objetivos é proteger a instituição e o próprio Moraes de eventuais acusações de abuso de poder. Rede social cria 

perfil para divulgar conteúdo contra ministro. Páginas 2 e 10

ORDEM DE MORAES 
SOBRE X VAI PARA PLENÁRIO

Alexandre Araújo lidera,
com 58, 8%, em Urutaí

Alexandre Araújo (MDB) lidera, com 
folga, a disputa pela prefeitura de 

Urutaí, região Sudeste do Estado, nas 
eleições deste ano. Ele tem 58,8% 
de preferência do eleitorado, na 

pesquisa estimulada realizada pelo 
Instituto AR7. Em segundo lugar está 
Ezinho, com 30%. Amorim aparece 

com 1,3%. Nenhum,1,3%; e indecisos, 
8,8%. Página 9

Retrato dos evangélicos
Após disputar Oscar com longa sobre Dilma, cineasta Petra Costa 

filma evangélicos em “Apocalipse nos Trópicos”, produção que 
estreou no Festival de Veneza. Para montar doc, cineasta frequentou 

cultos e colheu depoimentos de fiéis. “A grande maioria se sentiu 
representada e gostou do filme”, afirma Petra. Página 11

(Errata) Minaçu: Carlos 
Alberto Leréia se destaca 

em pesquisa para prefeito 
com 56,8% 

Pesquisa eleitoral realizada em 
Minaçu nos dias 26 a 27 de agosto 
indica que Carlos Alberto Leréia é o 
candidato preferido para as eleições 

de 2024. No levantamento, que ouviu 
350 pessoas de forma aleatória, 

56,8% dos entrevistados declararam 
intenção de votar em Leréia no 

cenário estimulado, em que os nomes 
dos candidatos são apresentados.  

Página 4

Indiara: pesquisa eleitoral 
aponta Dr. Conin como favorito 

para a prefeitura com 46%
Pesquisa eleitoral realizada em 

Indiara no dia 24 de agosto revela 
que Dr. Conin, candidato a prefeito, 

lidera a corrida para as eleições 
de 2024. Pesquisa, que ouviu 326 
eleitores, mostra que Dr. Conin e 

seu vice, Eduardo Canela, têm 46% 
das intenções de voto na consulta 
estimulada, quando os nomes dos 
candidatos são apresentados aos 

entrevistados. Página 8

Conexão entre estresse, 
microbioma intestinal 
e sistema imunológico
Pesquisa publicada na revista “Cell” indica como estresse interfere 

no intestino e saúde imunológica. Um dos autores é brasileiro com 
atuação na Alemanha, o cientista Ivan E. de Araujo. Ele é diretor 
do Instituto Max Planck de Biologia e do Instituto de Cibernética 

Biológica. Página 5

Atlético perde e segue 
na zona de 

rebaixamento

Equipe goianiense permanece na zona de rebaixamento da série A 
do Brasileirão após perder de 3 a 1 para o Cruzeiro. Próxima partida 

será no dia 14, em Goiânia, contra Vitória. Página 8
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Feminicídio e assassinato 
marcam o final de 

semana em Goiânia

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

A violência marcou o sábado 
em Goiânia, onde um jovem foi 
assassinado com facadas à luz do 
dia, e uma mulher acabou mor-
ta a tiros enquanto voltava para 
casa. Autores de um dos crimes 
foram presos, ainda em flagrante, 
pela Polícia Militar.

O assassinato de Patrik Rayan 
Silva, que tinha somente 22 anos, 
aconteceu no início da tarde, no 
Setor Vale dos Sonhos, na região 
leste da capital. Esfaqueado 19 
vezes, ele morreu antes mesmo 
de ser socorrido.

Com o relato de testemunhas, 
que informaram aos policiais em 
qual veículo fugiu o assassino, 
que estava acompanhado por 
uma mulher, militares do Gru-
pamento de Intervenção Rápida 
Ostensiva (Giro), e da Rondas 
Ostensivas Táticas Metropolitana 
(Rotam) conseguiram localizar o 
casal. Segundo apurou a polícia, 
vítima e autores teriam discutido 
em uma festa onde estiveram, 
pela manhã, no Ceasa. 

Ao final da confraternização, 
um homem, identificado apenas 
pelo primeiro nome, André, 24, 
foi até uma loja no Jardim Gua-
nabara, e comprou uma faca. 
Posteriormente, ele e sua namo-
rada, de primeiro nome Thalyssa, 
27, foram até o Setor Vale dos So-
nhos, e atacaram Patrik.

Antes de morrer, a vítima con-
seguiu acertar alguns golpes em 
André, que acabou preso quando 
buscava atendimento, junto com 
a namorada, em um hospital no 
Setor Sul. A faca usada no crime 
foi apreendida, ainda com man-
chas de sangue, dentro do carro 
onde estavam o casal.

Ana Clara Gonzaga foi morta 
com vários tiros no final da noi-
te de sábado no Setor Noroeste. 
Câmeras de segurança de um 
comércio registraram o momen-
to em que a vítima, que estava no 
banco do carona de uma moto, 
foi atingida, inicialmente em mo-

vimento, e depois quando caiu 
no chão.

O condutor da moto, que tra-
balha com transporte de pessoas 
por aplicativo, também foi balea-
do, mas conseguiu fugir corren-
do a pé, e sobreviveu. A suspeita é 
que o crime tenha sido praticado 
por um ex companheiro de Ana 
Clara, que, segundo familiares, 
sempre a perseguia, e ameaçava

Até o início da noite de ontem, 
o ex marido dela ainda não tinha 
sido localizado. A morte de Ana 
Clara, que deixa um filho menor 
de dois anos, eleva, para 36, o nú-
mero de feminicídios registrados 
apenas este ano em Goiás.

Confrontos no interior
Outras três pessoas, suspeitas 

de diferentes crimes, também 
morreram, entre sexta-feira, e 
sábado, após, segundo a Polí-
cia Militar, trocarem tiros com 
equipes do Batalhão de Choque. 
A primeira ocorrência foi regis-
trada no Bairro Residencial São 
Mateus, em Cidade Ocidental, e 
culminou com as mortes de dois 
bandidos que mantinham um 
motorista de aplicativo como re-
fém.

Durante a perseguição, o 
carro roubado capotou, ocasião 
em que os assaltantes fugiram 
correndo a pé por uma mata, e, 
quando localizados, usaram um 
revólver e uma pistola para dis-
parar contra os policiais. O mo-
torista que era mantido refém 
sofreu alguns ferimentos durante 
o capotamento, mas sobreviveu.

Em Caldas Novas, a troca de 
tiros foi com um procurado por 
assassinato. De acordo com a 
PM, após ter sido denunciado 
por vizinhos, o foragido tentou 
fugir de uma abordagem no Se-
tor Tangará atirando contra os 
policiais, que revidaram. Nomes 
e idades dos três mortos nos dois 
confrontos não foram divulga-
dos.

Dono de lavajato 
e funcionário 
vendiam lança-
perfume 

Após dois meses de inves-
tigações, agentes da Delegacia 
Estadual de Repressão aos Nar-
cóticos (Denarc) identificaram 
parte da quadrilha que enco-
mendava e recebia tubos de 
lança-perfume pelos Correios. 
Pelo que foi apurado, os en-
torpecentes eram adquiridos 
junto a traficantes do Rio de 
Janeiro, e chegavam à Goiânia 
em caixas, normalmente usa-
das para o transporte de outros 
produtos, lícitos. Identificados 
no final do mês passado, dois 
dos traficantes que encomen-
davam os tubos de lança-per-
fume tiveram suas prisões de-
cretadas, e foram localizados 
pelos agentes da Denarc. A PC 
não divulgou as identidades 
deles, mas afirmou que ambos 
são proprietário, e funcionário 
de um lavajato. Durante as in-
vestigações, mais de 50 tubos 
de lança-perfume foram apre-
endidos. Existe a suspeita que 
os dois presos aumentaram os 
pedidos nas últimas semanas, 
pois pretendiam vender lança-
-perfume para frequentadores 
e um show sertanejo que acon-
teceu em Goiânia no sábado.

Preso idoso que 
tirava fotos de 
criança nua 

O relato feito pela vítima a 
coleguinhas de escola fizeram 
com que a Polícia Civil iden-
tificasse e prendesse, em Bom 
Jesus de Goiás, na região sul 
do estado, um idoso de 68 anos 
que tirava fotos e fazia vídeos 
de uma garotinha de apenas 
11 anos nua. No celular dele, 
policiais civis encontraram 
várias imagens da menor, que 
é neta de um amigo do idoso. 
Em depoimento, o tarado, que 
não teve a identidade revelada, 
confessou ter sido quem fez as 
fotos e os vídeos, mas afirmou 
que nunca repassou as ima-
gens para ninguém. Autuado 
em flagrante por produzir e ar-
mazenar material sexual infan-
til, o idoso poderá passar, caso 
seja condenado, até oito anos 
na cadeia. 

Mulheres são 
flagradas com 30 
peças de maconha

Para ganhar R$ 800, segun-
do relato feito à polícia, duas 
mulheres, uma de 19 anos, 
outra de 25 anos, aceitaram 
levar, em um ônibus interes-
tadual, duas malas cheias de 
drogas, de Uberlândia, em 
Minas Gerais, até Taguatinga, 
no Distrito Federal. A viagem 
delas, porém, foi interrompida 
em Caldas Novas, onde ambas 
acabaram presas por milita-
res do 26º BPM. Autuadas em 
flagrante na Delegacia da Po-
lícia Civil de Caldas Novas, as 
mulheres, que não tiveram os 
nomes revelados, podem, caso 
sejam condenadas, passar, de 
cinco, até 15 anos na cadeia. A 
PC trabalha agora para tentar 
descobrir quem foi a pessoa 
que contratou a dupla para le-
var os entorpecentes, de Minas 
Gerais, até o Distrito Federal.

Lauana Prado lamenta 
morte de fã

em show sertanejo

Musk cria perfil contra 
Moraes para vazar 

decisões do STF

Artista de Goiás fazia show no interior paulista. Policial 
Militar é suspeito de atirar no público durante confusão

Beto Silva

Lauana Prado, cantora ser-
taneja goiana, divulgou vídeo 
nas redes sociais para lamentar 
a morte de um fã durante con-
fusão em show de rodeio em 
Marília, interior de São Paulo. 
Conforme as investigações, 
um policial militar foi preso 
suspeito de atirar na vítima na 
madrugada do último sábado. 
Segundo a polícia, o motivo do 

homicídio seria uma briga por 
espaço na área vip do show. 
Vídeo que circula nas redes so-
ciais mostra o tiroteio.

“No meio do show, estava 
ocorrendo tudo muito bem e 
a gente foi surpreendido por 
uma pessoa com uma arma. In-
felizmente, matou uma pessoa 
e atingiu outras, um episódio 
lamentável,” escreveu a canto-
ra.

Cantora goiana Lauana Prado: comentário pós-show em Marília

Folhapress

O X, antigo Twitter, criou a 
conta “Alexandre Files” para 
divulgar decisões sigilosas do 
ministro Alexandre de Mora-
es, do STF (Supremo Tribunal 
Federal), relacionadas ao blo-
queio de conteúdos e perfis da 
plataforma.

Em uma das publicações, 
o X afirma que irá lançar “luz 
sobre os abusos cometidos por 
Alexandre de Moraes em face 
da lei brasileira”. A conta foi 
criada um dia após Moraes de-
terminar a suspensão da plata-
forma no Brasil.

Moraes ordenou a derruba-
da “imediata, completa e in-

tegral” do funcionamento do 
X, que saiu do ar no Brasil de 
forma gradual. Na tarde deste 
sábado, a Anatel (Agência Na-
cional de Telecomunicações) 
informou que já havia comu-
nicado a todos os provedores 
de internet grandes, médios 
e pequenos sobre a ordem do 
ministro.

Outra publicação do per-
fil “Alexandre Files” cita como 
suposto exemplo de “violação 
frontal da lei brasileira” uma 
determinação do ministro de 
bloquear os perfis do senador 
Marcos do Val (Podemos-ES), 
da filha adolescente do blo-
gueiro Oswaldo Eustáquio, en-
tre outros links. (Folhapress)

Elon Musk, empresário: revolta com decisões judiciais
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LINEAGRO PRODUTOS AGROPECUÁRIOS S.A.
(“Companhia”) 

CNPJ/MF nº 21.018.928/0001-73 - NIRE 52.30004537-1

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA - CONVOCAÇÃO
O Conselho de Administração da Companhia, nos termos do Artigo 6º, §2º de seu Estatuto Social, convoca os Senhores Acio-
nistas a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) no dia 09 de setembro de 2024, às 14 horas, a realizar-se 
de modo digital, conforme orientações desta Convocação, sendo permitida somente a participação à distância, mediante 
atuação remota via sistema eletrônico Teams (“Sistema Eletrônico”), a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: (a) 
a lavratura da presente ata em forma de sumário das deliberações; (b) aprovar o Protocolo e Justificação de Incorporação, 
celebrado entre os administradores da Companhia e os administradores da Supremax Casa da Lavoura Holding S.A., socie-
dade anônima, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 48.873.471/0001-30, com Estatuto Social registrado na Junta Comercial do 
Estado de São Paulo (JUCESP) sob o NIRE 35300605918, com sede na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Rua do 
Rócio, nº 291, 4º andar, Vila Olímpia, CEP 04552-000, (“Supremax” ou “Incorporada”), a ser incorporada pela Companhia 
(“Protocolo e Justificação de Incorporação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação à Companhia; 
(c) ratificar a nomeação da Vera Cruz Investimentos Ltda., sociedade empresária limitada inscrita no CNPJ/MF sob o nº 
17.160.120/0001-59, com sede na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Nações Unidas, nº 12.901, Torre 
Norte, 12º andar, sala 12-104, CEP 04578-910 (“Vera Cruz”), como empresa especializada responsável pela elaboração do 
laudo de avaliação que determinou o valor do patrimônio líquido da Incorporada, para os fins da incorporação da Supre-
max pela Companhia, nos termos dos artigos 226 e 227 da Lei nº 6.404/76 (“Lei das Sociedades por Ações”) (“Laudo de 
Avaliação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação à Companhia; (d) aprovar o Laudo de Avaliação; 
(e) aprovar a incorporação da Supremax pela Companhia, nos termos do Protocolo e Justificação de Incorporação; (f) caso 
sejam aprovadas as matérias acima, autorizar a Diretoria da Companhia a tomar todas as providências necessárias para im-
plementar a incorporação da Supremax pela Companhia, bem como ratificar os atos até então praticados; (g) a alteração do 
objeto social da Companhia para incluir as atividades de: 1. CNAE 46.42-7-02 - Comércio atacadista de roupas e acessórios 
para uso profissional e de segurança do trabalho; 2. CNAE 47.89-0-05 - Comércio varejista de produtos saneantes domissa-
nitários; 3. CNAE 47.71-7-04 - Comércio varejista de medicamentos veterinários; 4. CNAE 47.32-6-00 - Comércio varejista 
de lubrificantes; 5. CNAE 47.81-4-00 - Comércio varejista de artigos do vestuário e acessórios; 6. 47.41-5-00 - Comércio 
varejista de tintas e materiais para pintura; 7. 45.30-7-03 - Comércio a varejo de peças e acessórios novos para veículos 
automotores; 8. CNAE 45.30-7-05 - Comércio a varejo de pneumáticos e câmaras-de-ar; 9. CNAE 33.13-9-01 - Manutenção 
e reparação de geradores, transformadores e motores elétricos; 10. CNAE 47.44-0-02 - Comércio varejista de madeira e 
artefatos; 11. CNAE 47.57-1-00 - Comércio varejista especializado de peças e acessórios para aparelhos eletroeletrôni-
cos para uso doméstico, exceto informática e comunicação; 12. CNAE 47.89-0-99 - Comércio varejista de outros produtos 
não especificados anteriormente; 13. CNAE 47.44-0-04 - Comércio varejista de cal, areia, pedra britada, tijolos e telhas; 
14. CNAE 47.44-0-05 - Comércio varejista de materiais de construção não especificados anteriormente; 15. CNAE 47.44-0-
03 - Comércio varejista de materiais hidráulicos; 16. CNAE 49.30-2-01 - Transporte rodoviário de carga, exceto produtos 
perigosos e mudanças, municipal; 18. CNAE 01.51-2-01 - Criação de bovinos para corte; 19. CNAE 01.61-0-99 - Atividades 
de apoio à agricultura não especificadas anteriormente; 20. CNAE 47.63-6-02 - Comércio varejista de artigos esportivos; 
21. CNAE 33.14-7-13 - Manutenção e reparação de máquinas-ferramenta; 22. 4742-3-00 Comércio varejista de material 
elétrico; e (h) A consolidação do Estatuto Social da Companhia. Os documentos relativos às matérias a serem discutidas na 
Assembleia Geral (i.e. Protocolo e Justificação e Laudo de Avaliação) encontram-se à disposição dos acionistas para con-
sulta na sede da Companhia ou mediante solicitação direta à Companhia, em conformidade com as disposições da Lei das 
Sociedades por Ações e da regulamentação aplicável. Mediante a utilização do Sistema Eletrônico, o Acionista participará e 
votará de forma remota na AGE, que será transmitida ao acionista de forma digital, em tempo real. Para participação pelo 
Sistema Eletrônico os acionistas deverão utilizar computador/notebook/telefone celular ou equipamento equivalente que 
possua câmera de vídeo e áudio, observadas as instruções abaixo. A Companhia informa que enviará tempestivamente a 
todos os seus Acionistas, através de e-mail, link de acesso ao sistema eletrônico para participação de forma remota à AGE.

Goiânia, 30 de agosto de 2024
Presidente do Conselho de Administração - Ary Rodrigues Junior

Produção de cana pode cair 
20% com mudanças climáticas
Pesquisa de laboratório nacional abrange seis estados: São Paulo, Goiás, Minas Gerais, Paraná, Mato Grosso e 

Mato Grosso do Sul. Juntos eles produzem 90% da cana-de-açúcar do país
Agência Brasil

Um estudo do Laboratório 
Nacional de Biorrenováveis 
do Centro Nacional de Pes-
quisa em Energia e Materiais 
(CNPEM) projeta que as mu-
danças climáticas poderão 
provocar queda na produção 
brasileira de cana-de-açúcar de 
até 20% nos próximos dez anos.

A diminuição, de acordo 
com a pesquisa, causaria um 
efeito drástico similar no mer-
cado de etanol combustível e 
no setor de biocombustíveis do 
Brasil. O país é líder mundial na 
produção e consumo de bio-
combustíveis.

Segundo o levantamento, a 
redução na quantidade e fre-

quência de chuvas é apontada 
como o principal fator preju-
dicial ao desenvolvimento da 
cana-de-açúcar, superando até 
mesmo a elevação das tempe-
raturas.

“A projeção foi possível gra-
ças a técnicas de modelagem 
agroclimática. Os pesquisa-
dores analisaram dados cli-
máticos históricos e fizeram 
simulações considerando vari-
áveis para estimar o que pode 
acontecer, nos próximos anos, 
com a cultura de cana na região 
Centro-Sul do Brasil”, destacou 
o CNPEM, em nota.

Dados climáticos
A região estudada abrange 

os estados de São Paulo, Goi-

ás, Minas Gerais, Paraná, Mato 
Grosso e Mato Grosso do Sul, 
que produzem atualmente 90% 
da cana-de-açúcar do país. A 
pesquisa utilizou dados climá-
ticos do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE) e 
adotou o modelo Crop Asses-
sment Tool, desenvolvido pelo 
CNPEM, para descobrir como 
as mudanças climáticas podem 
afetar a produtividade da cana-
-de-açúcar.

“A queda na produção já co-
meçou a ser sentida e pode se 
agravar, caso não sejam ado-
tadas ações para mitigar os 
impactos ambientais. A Com-
panhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab) estima redução 
de 3,8% na safra de 2024/2025, 

em consequência dos baixos 
índices pluviométricos e das 
altas temperaturas na região 
Centro-Sul”, ressalta a pesquisa.

O principal participante do 
estudo, o engenheiro agríco-
la Gabriel Petrielli, alerta que 
a diminuição da produção da 
cana poderá causar uma forte 
queda nas receitas no setor.

“O recuo na produtividade 
da cana-de-açúcar pode levar 
a uma redução da receita de 
CBIOs da ordem de US$ 1,9 mi-
lhão para cada bilhão de litros 
de etanol produzido, resultan-
do em uma perda de receita no 
setor da ordem de US$ 60 mi-
lhões anualmente”, destaca.

Mega-Sena 
acumulada paga 
R$ 30 milhões em 
sorteio na terça  

O prêmio da Mega-Sena 
acumulou para R$ 30 milhões 
depois de nenhum apostador 
ter acertado as seis dezenas do 
Concurso 2.769, sorteadas no 
sábado, 31, em São Paulo. O 
próximo sorteio será no dia 3 de 
setembro, nesta terça-feira. Os 
números sorteados foram 10-
16-35-46-49-60.

A quina teve 25 ganhado-
res que receberão, cada um, 
R$ 99.848,97. As 2.725 apos-
tas ganhadoras da quadra te-
rão o prêmio individual de R$ 

1.308,63. (ABr)

Rock in Rio terá 
água em bebedouro 
para público em 
geral

A estimativa do Rock in Rio 
para a edição de 2024 é redu-
zir 14 toneladas de resíduos 
durante os sete dias de festival 
agora no mês de setembro. A 
vice-presidente executiva da 
Rock World, empresa que criou, 
organiza e produz o evento, Ro-
berta Medina, disse que grande 
parte da meta será alcançada 
com a operação inédita de co-
pos reutilizáveis com as mar-
cas de bebidas patrocinadoras 
do evento. Celebrando seus 40 
anos, o Rock in Rio terá shows 
nos dias 13, 14, 15, 19, 20, 21 e 
22 de setembro de 2024.

Neste ano haverá bebedou-
ros de água espalhados por 
toda a área da Cidade do Rock, 
e, com o copo reutilizável, o 
público poderá se abastecer de 
graça. Será permitida ainda a 
entrada de garrafas de plástico 
transparentes de 500 ml que 
também poderão ser reabaste-
cidas. (ABr)

Usuários de planos 
de saúde ganham 
6 em cada 10 ações 
por reajustes

Em dez anos, o psicotera-
peuta Arlindo Salgueiro, 83, de 
Santos (SP), foi à Justiça três ve-
zes para pedir a redução do va-
lor da mensalidade do seu pla-
no de saúde. Nas três vezes saiu 
vitorioso. Na última, em julho 
deste ano, o boleto chegou com 
um reajuste de 35% e um valor 
de R$ 6.124.

“Se eu não tivesse entrado 
com as ações judiciais, estaria 
pagando R$ 12 mil. Ainda tra-
balho, tenho minha renda, mas 
preciso recorrer aos filhos para 
me ajudar porque não consigo 
pagar esse valor absurdo. É hu-
milhante”, diz ele, que aguarda a 
execução da decisão judicial e a 
revisão do valor do plano.

A cada dez ações judiciais 
que questionam reajustes nas 
mensalidades dos planos de 
saúde coletivos, seis têm o au-
mento revisto pelo Tribunal de 
Justiça do Estado de São Paulo 
em favor do usuário, mostra es-
tudo realizado por pesquisado-
res da FGV (Fundação Getúlio 
Vargas) e da USP.

Publicada na Revista Direito 
Público, a pesquisa aponta que 
o principal argumento que am-
para a revisão é a falta de trans-
parência ou de justificativa no 
cálculo do reajuste por parte 
das operadoras de saúde. (Fo-
lhapress)

Bandeira tarifária 
vermelha indica 

aumento no valor 
da energia

Redação

A Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel), diante da 
previsão de escassez de chu-
vas e ampliação do clima seco 
com temperaturas altas, afirma 
que aumentará o acionamento 
de usinas térmicas; O aumen-
to dos custos da operação do 
sistema elétrico vão, claro, pa-
rar no bolso do consumidor. A 
Aneel diz que as bandeiras per-
mitem ao consumidor definir 
se manterá os gastos da conta 
de energia ou reduzirá, impe-
dindo grandes aumentos na 
tarifa. “Ao saber do valor adi-
cional antes do início do mês, 
ele pode adaptar seu consumo 
para ajudar a reduzir o valor da 
conta”, diz a agência.

Água
A  quantidade de água nos 

reservatórios das hidrelétricas 
do país deve ficar cerca de 50% 
abaixo da média. “Esse cenário 
de escassez de chuvas, somado 
ao mês com temperaturas su-
periores à média histórica em 
todo o país, faz com que as ter-
melétricas, com energia mais 
cara que hidrelétricas, passem 
a operar mais”, explicou a Ane-
el.

É a primeira vez em pouco 
mais de três anos que a bandei-
ra vermelha patamar 2 é acio-
nada. Os maiores custos para a 
geração de energia elétrica de-
vem garantir um acréscimo de 
R$ 7,877 a cada 100 quilowatts-
-hora (kWh) consumidos.

Segundo a Agência Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel), escassez de chuva, clima seco e temperaturas 

altas motivam decisão

Aumento no custeio do sistema chegará no bolso do consumidor
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(Errata) Minaçu: Carlos Alberto 
Leréia se destaca em pesquisa 
eleitoral para prefeito com 56,8%

Redação

Uma pesquisa eleitoral re-
alizada em Minaçu nos dias 
26 a 27 de Agosto, indicou que 
Carlos Alberto Leréia é o candi-
dato preferido para as eleições 
de 2024. No levantamento, que 
ouviu 350 pessoas de forma 
aleatória, 56,8% dos entrevis-
tados declararam intenção de 
votar em Leréia no cenário es-
timulado, onde os nomes dos 
candidatos são apresentados. 
Roger Seabra aparece em se-
gundo lugar, com 26,4% das 
intenções de voto. Além disso, 
4,5% afirmaram que votariam 
nulo, enquanto 12,3% ainda 
não sabem em quem votar.

Em um cenário espontâneo, 
onde os nomes dos candida-
tos não são sugeridos, Carlos 
Alberto Leréia também lidera 
com 48,9% das intenções de 
voto. Neste cenário, Roger Se-
abra é mencionado por 20,5% 
dos entrevistados. Outros no-
mes como Joaquim Pires e 
Matheus, que é vereador, apa-
recem com 1,1% e 1,3%, respec-
tivamente. Lúcia Barbosa foi 
citada por 0,9% dos entrevista-
dos, enquanto 1,6% menciona-
ram outros nomes. Além disso, 
3,4% disseram que anulariam o 
voto e 22,3% não souberam ou 
preferiram não opinar.

A pesquisa foi realizada em 
diversos bairros da cidade, in-
cluindo Centro, Vila de Furnas, 
Minaçu Norte, Jardim Brasil, 
Setor Arimateia, Setor Mene-
zes, Setor Manchester, Setor 
Serrinha, Marajorara, Setor 
Nova Esperança, Bairro Popu-
lar, Setor Batista, Vila União, 

Setor 14 de Maio, Setor Wilson 
Vaz, Vila Nova, Setor Primave-
ra, Setor Boa Vista, Jardim Emí-
lia e no Distrito de Canabrava 
(Filó).

Com um nível de confiança 
de 95% e uma margem de erro 
de 5,2 pontos percentuais, a 
pesquisa traz um retrato das 
intenções de voto na cidade. A 
amostragem foi ponderada por 
sexo, com 49,6% dos entrevista-
dos do sexo masculino e 50,4% 
do sexo feminino, e também 
por faixa etária, abrangendo 
desde jovens de 16 anos até 
eleitores com mais de 60 anos.

O estudo foi registrado sob o 
número GO: 06264/2024, con-
firmando a liderança de Carlos 
Alberto Leréia na corrida elei-
toral de Minaçu.

BRT Norte-Sul deve 
realizar 1,2 milhão
de viagens por mês

Prefeitura de Goiânia investiu R$ 319 milhões no corredor que irá ligar o Terminal 
Recanto do Bosque até Aparecida de Goiânia

Redação

O BRT Norte-Sul entrou em 
operação na madrugada de sá-
bado (31/8), com a previsão de 
realizar 1,2 milhão de viagens 
por mês por um dos principais 
eixos viários da capital. A Pre-
feitura de Goiânia investiu R$ 
319 milhões no corredor, que 
possui 29,6 km de extensão, 
cinco linhas exclusivas e 121 
continuadas, ligando o Ter-
minal Recanto do Bosque, na 
região Noroeste da capital, até 
Aparecida de Goiânia.

Os ônibus que integram o 
sistema do BRT fazem parte da 
nova frota da Companhia Me-
tropolitana de Transportes Co-
letivos (CMTC), que inclui dez 
veículos elétricos do modelo 
Super Padron, 100% nacional, 
com ar-condicionado, carrega-
dor de celular e Wi-Fi. O siste-
ma é estruturado no modelo 
tronco-alimentado da RMTC.

As linhas semiexpressas do 
BRT atenderão o tramo Sul e 
permitirão viagens mais rá-
pidas, com uma velocidade 
média de 26 km/h, contra 22 

km/h das linhas paradoras. 
Por exemplo, uma viagem en-
tre o Terminal Veiga Jardim e 
o Terminal Paulo Garcia será 8 
minutos mais rápida pela linha 
expressa NS2 em comparação 
com a NS1. A operação des-
sas linhas será otimizada para 
maior fluxo de passageiros, 
com retornos sem paradas no 
sentido de contrafluxo.

A frequência de serviço tam-
bém será um diferencial. Nos 
horários de pico, os ônibus sai-
rão do Terminal Veiga Jardim 
a cada 3 minutos, e a mesma 
frequência será mantida nos 
Terminais Cruzeiro e Isidória. 
No Terminal Paulo Garcia, a 
frequência será de 4 minutos, 
e no Terminal Recanto do Bos-
que, de 5 minutos. No Parque 
Atheneu, o intervalo será de 10 
minutos. Esse planejamento 
visa atender à alta demanda de 
maneira rápida e eficiente, ga-
rantindo um ganho de tempo 
de viagem entre 30% e 40% em 
relação ao transporte conven-
cional.

“O BRT só foi possível por 
uma decisão da Prefeitura de 

Goiânia. Foi ela que decidiu in-
vestir recursos, investir tempo e 
integração. Aqui foram mais de 
dez secretarias envolvidas para 
que tudo isso fosse para fren-
te”, afirmou o ex-presidente da 
Companhia Metropolitana de 
Transporte Coletivo (CMTC) 
e consultor do BRT, Tarcísio 
Abreu.

Tarifa
Os usuários que utilizarem 

o BRT Norte-Sul irão pagar o 
mesmo valor do transporte co-
letivo comum: R$ 4,30. A ma-
nutenção do preço da tarifa é 
possível graças a um consórcio 
em que a Prefeitura de Goiânia 
e o Governo de Goiás arcam, 
cada um, com  41,2% do total do 
subsídio. A Prefeitura de Apare-
cida de Goiânia possui cota de 
9.4% no rateio e o município 
de Senador Canedo desembol-
sa 4,81% do total de recursos. 
A Prefeitura investiu mais de 
R$ 246 milhões no subsídio do 
transporte coletivo de Goiânia 
e Região Metropolitana ao lon-
go dos últimos 21 meses.

Prefeitura de Goiânia promete melhorias no transporte público a partir da inauguração do BRT

Educação municipal 
renova parceria

com Emater 
Redação 

A Prefeitura de Goiânia re-
novou parceria com a Agência 
Goiana de Assistência Técni-
ca, Extensão Rural e Pesquisa 
Agropecuária (Emater), para a 
realização do projeto “Plantan-
do Saberes”, de preservação e 
conservação do meio ambiente 
e ecossistema. 

A iniciativa é voltada para 
estudantes da primeira fase 
do Ensino Fundamental das 
escolas municipais da capital. 
“Plantando Saberes” será de-
senvolvido com realização de 

visitas de campo, com grupo 
de 40 estudantes, com atendi-
mento nos turnos matutino e 
vespertino. 

A programação conta com 
visitas monitoradas e práticas 
de plantio nas áreas de plantas 
medicinais, compostagem, pre-
paro do substrato, formação de 
mudas, coleção de bromélias e 
orquídeas, coleção de plantas 
frutíferas nativas, coleção de 
bananas das variedades terri-
nha e maçã capixaba e sistema 
de proteção de solo. 
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Estudo revela conexão entre estresse, 
microbioma intestinal e sistema imunológico

Patrick de Noronha

Uma pesquisa inovadora 
conduzida por Ivan E. de Arau-
jo, cientista brasileiro e diretor 
do Instituto Max Planck de Bio-
logia e do Instituto de Ciber-
nética Biológica em Tübingen, 
Alemanha, revelou uma intrin-
cada relação entre o cérebro, o 
intestino e o sistema imunoló-
gico. 

O estudo, publicado na re-
vista Cell, demonstra como o 
estresse psicológico pode afe-
tar a composição do microbio-
ma intestinal e, consequente-
mente, a saúde imunológica. 

Os pesquisadores, lidera-
dos por Ivan E. de Araujo, Hao 
Chang e Wenfei Han, descobri-
ram que as glândulas de Brun-
ner, localizadas no duodeno, 
desempenham um papel cru-
cial nessa interação. Essas glân-
dulas atuam como uma ponte 
entre os circuitos cerebrais sen-
síveis ao estresse e a homeosta-
se bacteriana no intestino. 

O estudo mostrou que a es-
timulação do nervo vago, res-
ponsável pela comunicação en-
tre o cérebro e o intestino, levou 
ao enriquecimento de espécies 
benéficas de Lactobacillus no 
microbioma intestinal. Por 
outro lado, a ablação especí-
fica das glândulas de Brunner 
resultou em uma diminuição 
significativa na contagem de 
Lactobacillus e aumentou a 
vulnerabilidade a infecções. 

Os cientistas mapearam um 

circuito neural complexo que 
conecta o núcleo central da 
amígdala, uma região cerebral 
associada ao processamento 
do estresse e emoções, às glân-
dulas de Brunner. O estresse 
crônico suprimiu a atividade da 
amígdala central, replicando os 
efeitos observados quando as 
glândulas de Brunner eram le-
sionadas. 

Surpreendentemente, a es-
timulação da amígdala central 
ou dos neurônios vagais pa-
rassimpáticos foi capaz de ati-

var as glândulas de Brunner e 
reverter os efeitos do estresse 
sobre o microbioma intestinal 
e a imunidade. Isso sugere um 
mecanismo pelo qual estados 
psicológicos podem influen-
ciar diretamente as defesas do 
organismo. 

Araujo enfatizou a impor-
tância desses achados: “Nosso 
estudo revela um mecanismo 
tratável que liga estados psico-
lógicos à defesa do hospedeiro. 
Isso abre novas possibilidades 
para intervenções terapêuticas 

que possam modular a saúde 
imunológica através da regula-
ção do eixo cérebro-intestino.” 

Esta pesquisa oferece insi-
ghts valiosos sobre como o es-
tresse psicológico pode impac-
tar a saúde física, destacando a 
complexa interconexão entre o 
cérebro, o sistema digestivo e o 
sistema imunológico. Os resul-
tados podem ter implicações 
significativas para o tratamento 
de distúrbios relacionados ao 
estresse e doenças imunológi-
cas.

Pesquisa publicada 
na revista “Cell” indica 
como estresse interfere 
no intestino e saúde 
imunológica. Um dos 
autores é brasileiro com 
atuação na Alemanha

Ivan E. de Araújo, diretor do Instituto Max Planck: estresse psicológico e saúde física

Junto com professores, servidores e alunos, 
o Governo segue trabalhando para o ensino 
 de Goiás ir cada vez mais longe. 

GOIÁS tem a

 do Brasil.

MELHOR
EDUCAÇÃO

goias.gov.br

*Resultado da Rede Estadual referente ao ano de 2023. Fonte: Ministério da Educação

Goiás está no lugar mais alto do pódio no IDEB,  
 o maior teste da educação básica nacional.  
 E a fórmula para esse grande resultado nossos 
estudantes sabem de cor:

• Escolas de tempo integral e Colégios Tecnológicos   
• Mais de 1.000 unidades reformadas  
• Kits com uniforme e Chromebook  
• Investimento nos programas Escola do Futuro      
   e Bolsa Estudo  
• Redução recorde na evasão escolar 

SOMOS O 1º LUGAR  NO IDEB.*
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Presidente do PT garante
presença de Lula em 
Goiânia na campanha de 
Adriana Accorsi

TJGO empossa Alexandre
Bizzotto como novo
desembargador da Corte

Redação

A presidente nacional do 
Partido dos Trabalhadores 
(PT), Gleisi Hoffman, esteve 
em Goiânia para encontro com 
a direção do partido em Goiás. 
Durante a visita, a petista re-
forçou o empenho das lideran-
ças da legenda em campanhas 
consideradas importantes, 
como a de Adriana Accorsi em 
busca à prefeitura de Goiânia. 
Ela se reuniu com Adriana Ac-
corsi e candidatos a prefeito e 
vereador da capital e de outros 
municípios.

“Esse é o momento de con-
versarmos com nossa militân-
cia, com os candidatos e avaliar 
como está a organização de 
campanha. Temos boas pers-

pectivas para Goiás, principal-
mente em Goiânia, então é um 
Estado que temos priorizado. 
Minha vinda é para gravar com 
candidatos e ver como estão as 
coisas”, disse Gleisi.

A presidente do partido re-
forçou que o governo federal 
tem um time pronto para par-
ticipar das campanhas. Essa 
equipe conta, inclusive, com o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), que deverá estar em 
Goiânia em setembro. “Esta-
mos esperando a agenda dele. 
Ele precisa ter agenda no fim 
de semana ou a noite, já que 
agenda em horário de trabalho 
é complicado, mas ele está or-
ganizando a agenda para parti-
cipar de algumas campanhas”.

Gleisi Hoffmann, Adriana Accorsi, Kátia Maria e Bia de Lima

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO), desembargador Carlos 
França, conduziu, sexta-feira 
(30), a solenidade de posse do 
desembargador Alexandre Biz-
zotto. A sessão solene foi reali-
zada no Plenário Desembarga-
dor Homero Sabino de Freitas, 
no Palácio da Justiça Desem-
bargador Clenon de Barros 
Loyola.

Carlos França saudou o 
novo desembargador, todos 
os presentes e também a es-
posa de Alexandre Bizzotto, a 
promotora de Justiça Andreia 
de Brito Rodrigues, a filha do 
casal, Alicia de Brito, e demais 
familiares. Na sequência, afir-
mou ter convicção de que Ale-
xandre Bizzotto contribuirá 

muito para engrandecer o tra-
balho do TJGO, diante de sua 
trajetória marcada por muita 
competência, produtividade e 
resultados. “Tenho certeza de 
que seu gabinete será exem-
plar. Processos em dia, presta-
ção jurisdicional de alto nível 
porque foi assim durante toda 
sua carreira na magistratura”, 
salientou.

No discurso de boas-vindas 
a Alexandre Bizzotto, o de-
sembargador Reinaldo Alves 
Ferreira destacou que Bizzotto 
sempre demonstrou ser traba-
lhador, humilde, e humano, es-
pecialmente ao lidar com o ju-
risdicionado. “Sua atuação vai 
além do intelecto, promovendo 
empatia e solidariedade, qua-
lidades essenciais para quem 
deseja promover a justiça”, afir-
mou.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Alexandre Bizzotto e Carlos França: valorização do Judiciário

Candidato à 
Prefeitura de 
Aparecida de 
Goiânia, Leandro 
Vilela recebeu 
apoio de líderes 
religiosos 
durante reunião 
pública realizada 
na noite de 
sexta-feira. O 
ato foi liderado 
pelo Bispo Oídes José do Carmo, presidente da Convenção 
Regional dos Ministros Evangélicos das Assembleias 
de Deus – Ministério de Madureira em Goiás e pastor 
presidente da igreja Campo de Campinas - contando 
com a presença do vice-governador e presidente do MDB 
goiano, Daniel Vilela, e do ex-prefeito da cidade Gustavo 
Mendanha. Daniel Vilela destacou a importância da grande 
adesão dos representantes religiosos ao candidato, que é 
ex-deputado estadual e sobrinho de Maguito Vilela, que 
foi prefeito por duas gestões em Aparecida. ‘A cidade 
tem, dentro desse segmento, grandes líderes religiosos, 
formadores de opinião, que reforçam a credibilidade da 
campanha de Vilela. (O apoio) é algo que se soma a um 
conjunto de reflexões que as pessoas fazem para tomar 
uma decisão em relação ao seu voto, avaliou Daniel.

lO Instituto Cultural Sicoob UniCentro 
Br exibe hoje, às 19h, o filme ‘Amor/
Amour’ (2012), na quinta sessão de 
2024 do projeto ‘Cine-debate: saúde e 
sociedade no cinema’.
lDentro do projeto ‘Canteiro Aberto’, a 

Toctao Soluções de Engenharia recebe 
futuros engenheiros, que têm oportunidade conhecer a 
rotina prática de uma construção de grande porte.
lA ‘profissão de administrador’ ganha sessão especial 

no próximo dia 10, na Alego. O presidente do 
Conselho Regional de Administração (CRA), Samuel 
Albernaz, é um dos que comandam a noite de 
homenagens.
l’Antes de tudo, sou grato a meu Deus, mediante Jesus 

Cristo, por todos vocês, porque em todo o mundo está 

Líderes religiosos dão 
apoio à Leandro Vilela

Personagem
Elon Musk (foto) é um 
personagem controverso. 
Dá trabalho até mesmo para 
os países aonde mantém 
as suas nacionalidades. 
No caso, África do Sul e 
Estados Unidos. É um CEO 
conflituoso. Amado por 
uns, e odiado por outros.

Gestão
Se continuar assim,  
com certeza, deverá ter o 
mesmo destino que teve o 
megaempresário brasileiro, 
Eike Batista, que quebrou 
todas as suas empresas. 

Calendário
Sempre é bom lembrar. 
Falta pouco mais de um mês 
para as eleições municipais, 
que ocorrem no dia 6 
de outubro.

Mobilidade
Ônibus novos circulando 
no BRT de Goiânia. Algo 
que já se espera há anos.

Lado bom
É bom dizer que são 
veículos movidos à bateria 
e que não vão poluir 
ainda mais a Capital. 

Foco, foco
Se for perder tempo com 
o ministro Alexandre 
de Moraes, o dono da 
plataforma ‘X’, Elon Musk, 
vai perder o foco de 
seus negócios. O certo, é 
obedecer as leis brasileiras 
e não achar que o Brasil 
é ‘Casa da Mãe Joana’.

Em alta
Ninguém conhecia a rede 
social Bluesky, concorrente 
do ‘X’. Agora, muitos 
conhecem. O app, após a 
saída do ‘X’ do ar, conseguiu 
só no Brasil mais de um 
milhão de usuários.

Cricrise
Nunca se esperava que a 
crise econômica chegasse à 
região da Rua 44. Chegou 
lá e a Bernardo Sayão, por 
sua vez, começa a 
crescer de novo.

Maligna
Em outras palavras, a 
vingança da Bernardo  
Sayão foi maligna... 

‘FRENTE À RELEVÂNCIA DAS QUESTÕES EM ANÁLISE NOS PRESENTES AUTOS, O CONSELHO FEDERAL DA OAB REQUER A RECONSIDERAÇÃO OU O ESCLARECIMENTO 
DO TRECHO DA DECISÃO QUE DETERMINA A APLICAÇÃO DE MULTA DE R$ 50 MIL A TODAS AS PESSOAS FÍSICAS E JURÍDICAS DO PAÍS QUE USAREM VPN OU OUTROS 

MECANISMOS PARA ACESSAR A PLATAFORMA X’, CONSELHO FEDERAL DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL (CFOAB) AO MINISTRO ALEXANDRE DE MORAES

A vasta experiência de Tião Peixoto 
Lais Lino, cirurgiã-dentista, prestigiou 
reunião do candidato a vereador por 
Goiânia,Tião Peixoto, que é filiado ao 
PSDB e pai do presidente da Assembleia 
Legislativa (Alego), Bruno Peixoto, que 
pertence ao União Brasil. Durante o evento, 
Lais destacou a sua confiança na vasta 
experiência de Tião Peixoto para trazer 
melhorias à saúde pública da Capital. 
Segundo ela, Tião Peixoto tem todas 
qualidades para ser o vereador mais bem votado de Goiânia.

Delegado quer ser vereador em Goiânia 
Denis Cardoso, delegado de polícia e 
empresário na área de segurança privada, 
lançou sua candidatura a vereador por 
Goiânia pelo Agir 36. Aos 41 anos, Denis 
possui mais de 23 anos no serviço público 
e na segurança, tanto pública quanto 
privada. Ele promete usar sua experiência 
para implementar melhorias na cidade. 
Denis começou sua carreira pública aos 
18 anos e já atuou em várias instituições, 
como a Polícia Técnico-Científica, a Procuradoria Geral da 
República e o Ministério Público Federal, em Goiás e no 
Amapá. Atualmente, além de seu trabalho como delegado, é 
um empresário de sucesso no setor de segurança privada. 
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Caiado: “Tenho apoio do UB
para concorrer ao Planalto”

Cloves Reges

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, do União Brasil, 
deixou claro que seu objetivo, 
sem nenhuma margem para 
dúvidas, é se lançar à disputa 
pela Presidência da República 
no pleito de 2026, em entrevista 
ao programa Conexão, da rede 
Record News.  De acordo com 
Caiado, ele já teria a anuência 
e o apoio do União Brasil na-
cional para se apresentar como 
pré-candidato na corrida pelo 
Planalto nas próximas eleições 
gerais.

Na condição de governador 
mais bem avaliado do Brasil, 
com apoio de mais de 80% da 
população goiana, chefe do 
Executivo de um estado que 
lidera o ranking da educação 
brasileira – Goiás é primeiro 
lugar no Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb) – e que é a unidade da 
federação onde mais se redu-
ziu a violência no país, Ronal-
do Caiado diz que é chegada a 
hora, depois de quase 40 anos 
na vida pública, colecionando 
cinco mandatos de deputado 
federal, um de senador e duas 
vezes governador, de ter a cora-
gem e a dignidade de se apre-
sentar à população brasileira 
na disputa pela cadeira de pre-
sidente da República.

“Com toda firmeza, devo 
dizer que é um objetivo que 
tenho na vida neste momento, 
que é disputar a Presidência 
da República. Com todo meu 
histórico na política, com cinco 
mandatos de deputado, um de 
senador, no segundo mandato 
como governador, eu tenho aí 
o apoio do meu partido (União 
Brasil) para que eu coloque 
meu nome como pré-candida-
to. Eu tenho andado o Brasil, eu 
tenho discutido a educação, a 
segurança pública, que são ma-
térias que temos propriedade 
para discutir”, frisou.
    
Não é pessoal

Caiado voltou a dizer que o 
seu projeto presidencial não 
é um desejo pessoal, algo que 

nasceu do puro achismo de 
que ele poderia concorrer, mas, 
sobretudo, da experiência que 
ele acumula ao longo da sua 
carreira política. De acordo 
com o governador goiano, tudo 
tem sido feito com muita razo-
abilidade e está respaldado na 
sua credibilidade administra-
tiva e moral e também na sua 
autonomia e independência 
política/moral que são elemen-
tos que sempre pautaram a sua 
vida.

“Nada disso, dessa minha 
pretensão, tem sido feito na 
base do achismo. Pelo contrá-
rio. Eu tenho me apresentado, 
tenho dito como se faz política 
com dignidade, com altivez, 
com credibilidade moral, com 
independência moral para go-
vernar. Eu acumulei aquilo, que 
numa vida pública, me permi-
tiu transitar em todos esses ní-
veis da política nacional e nun-
ca desrespeitei o voto de um 
eleitor, nunca me vi envolvido 
em bandalheira, em negociata. 
Então, eu me coloco sim como 
pré-candidato a presidente da 
República em 2026”, afirmou.

“Se o Estado é o mais bem 
avaliado do país, em educa-

ção, saúde, segurança empre-
go, renda, tudo isso, não é com 
‘fake news’, e com gestão, res-
ponsabilidade, trabalho árduo, 
sabendo aglutinar forças, As-
sembleia, Tribunal de Justiça, 
Ministério Pública, Defensoria 
Pública, trazer todos os órgãos 
para a responsabilidade de go-
vernar o Estado. Hoje é um Es-
tado referência”, declarou, ao 
acrescentar que “o que pode 
espelhar a pessoa é o resultado 
que pode proporcionar ao seu 
povo ao qual ele governa”.
    
Liturgia do cargo

Ronaldo Caiado elencou 
também que o grande desafio 
do Brasil é ter um governante 
que saiba exercer a função da 
presidência, que tenha noção 
da liturgia do cargo, que tenha 
noção da importância e da di-
mensão do cargo. Caiado re-
forçou, ainda, que o exemplo 
de Goiás reflete bem a certeza 
de que o respeito ao dinheiro 
público e o compromisso do 
gestor com as demandas da 
sua população é um modelo 
que, se aplicado no Brasil, tem 
tudo para dar certo, e garantiu, 
mais uma vez, que seu nome 

é o nome do União Brasil para 
2026.

“Por tudo que fizemos na 
educação, na segurança públi-
ca, na erradicação da pobreza e 
na área social posso dizer que 
meu nome, sim, está coloca-
do pelo partido, vou debater o 
Brasil, vou levar as experiên-
cias que eu acumulo, sobretu-
do aquelas que acumulei en-
quanto parlamentar e também 
com a experiência de sucesso 
de dois mandatos de executi-
vo e de ter levado Goiás a esse 
patamar. Então meu nome será 
levado pelo partido e faremos 
um grande debate nacional e 
aí a população vai decidir em 
2026”, pontuou.

Compromissos
Caiado também mencionou 

seu compromisso com a liber-
dade, a credibilidade e a hones-
tidade na condução da política, 
valores que, segundo ele, o di-
ferenciam no cenário nacional. 
Durante a entrevista, o gover-
nador fez questão de enfatizar 
as conquistas de sua gestão em 
Goiás, como o fortalecimento 
da economia do estado, a me-
lhoria na infraestrutura e a ex-

pansão dos serviços de saúde 
e educação. Ele afirmou que 
essas realizações são exemplos 
de sua capacidade de governar 
e que pretende levar essa expe-
riência para o cenário nacional.

Ao ser questionado sobre 
suas propostas para o Brasil, 
Caiado mencionou a impor-
tância de uma gestão eficiente 
e transparente, comprometida 
com o desenvolvimento sus-
tentável e a redução das desi-
gualdades sociais. Ele também 
indicou que pretende buscar o 
diálogo com diferentes setores 
da sociedade para construir 
um projeto de governo que 
atenda aos anseios da popula-
ção brasileira.

A pré-candidatura de Caia-
do marca sua entrada no ce-
nário nacional como um po-
tencial candidato competitivo, 
e sua decisão de concorrer à 
presidência em 2026 já começa 
a movimentar as articulações 
políticas dentro e fora de seu 
partido, o União Brasil. Segun-
do o Paraná Pesquisas, 81,4% 
do eleitorado goiano aprova 
a gestão de Caiado, enquanto 
13,6% a desaprova e 4,9% não 
soube ou não quis avaliar. 

Com histórico de quase 
40 anos de vida pública, 
o governador de Goiás 
afirma que seu objetivo, 
com toda firmeza, é 
disputar a sucessão do 
presidente Lula em 2026 

Ronaldo Caiado: Brasil precisa de um novo projeto de gestão, com eficiência e responsabilidade

Governador destaca a força 
e a influência do União Brasil 

Em outras entrevistas, Ro-
naldo Caiado já havia reforçado 
que o União Brasil, na condição 
de terceiro maior partido do 
país, com uma bancada de 61 
deputados federais e 14 sena-
dores, terá candidato próprio 
nas próximas eleições gerais, e 
que seu nome estaria à dispo-
sição na convenção nacional 
da legenda no momento opor-

tuno.
“Eu entendo que o terceiro 

maior partido do país, se não 
estiver pretendendo disputar 
eleição majoritária não é par-
tido. Só enxergo um partido, 
com essa dimensão, se nós, 
realmente, tivermos também 
um projeto de poder. Não exis-
te partido que não tenha essa 
disputa. Quem não disputa 

não tem torcida. Então, como 
que um partido, do tamanho 
do União Brasil, não vai se pre-
parar para as convenções de 
2026? E eu jamais me omiti em 
dizer que vou trabalhar para 
poder, tendo a confiança do 
partido, construindo alianças 
partidárias, disputar a eleição”, 
explicou o governador em en-
trevista ao Correio Braziliense.

Caiado rechaça a ideia de 
que, num primeiro turno, vá 
haver a união de todos os par-
tidos de direita que integram o 
espectro político brasileiro na 
disputa pelo Planalto em 2026. 
Para o governador goiano, é na-
tural que outros partidos que 
defendem pautas mais caras 
à direita também lancem seus 
candidatos, e citou exemplos 

de legendas que têm quadros 
para pleitear a disputa, como 
o PL, de Valdemar Costa Neto, 
e o PP do presidente da Câma-
ra Arthur Lira, além do PSD e 
Republicanos. “Não é possível 
aglutinar todas as forças em 
uma única candidatura. É um 
universo compartilhado com 
outros partidos”, avalia.
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Indiara: Pesquisa eleitoral 
aponta Dr. Conin como favorito 
para a prefeitura com 46%

Redação

Uma pesquisa eleitoral rea-
lizada em Indiara no dia 24 de 
agosto revelou que Dr. Conin, 
candidato a prefeito, lidera a 
corrida eleitoral para as elei-
ções de 2024. A pesquisa, que 
ouviu 326 eleitores de um uni-
verso de 12.870, mostra que 
Dr. Conin e seu vice, Eduardo 
Canela, têm 46% das intenções 
de voto na consulta estimula-
da, quando os nomes dos can-
didatos são apresentados aos 
entrevistados. Ivair Franco e 
sua vice, Maria do Pezão, apa-
recem em segundo lugar, com 
38%. A chapa de Marquinhos 
da CredFácil e Eliane Cordeiro 
registra 1,5% das intenções de 
voto, enquanto 2,1% dos en-
trevistados afirmaram que não 
votariam em nenhuma das op-
ções, e 12,3% ainda estão inde-
cisos.

Na pesquisa espontânea, 
onde os eleitores respondem 
sem que os nomes dos can-
didatos sejam apresentados, 
Dr. Conin também lidera com 
37,4% das intenções de voto, 
seguido por Ivair Franco, que 
alcançou 32,5%. Marquinhos 
da CredFácil tem 0,9% das 
menções, e uma parcela sig-
nificativa de 29,1% dos eleito-
res declarou que não sabe em 
quem votar.

A amostragem da pesquisa 
incluiu uma distribuição qua-
se igualitária entre os gêne-
ros, com 50,8% de mulheres e 
49,2% de homens. A faixa etá-
ria dos entrevistados foi diver-
sificada: 14,1% entre 16 e 24 
anos, 20,3% entre 25 e 35 anos, 
20,2% entre 35 e 44 anos, 26,3% 
entre 45 e 59 anos, e 19% com 
60 anos ou mais.

Os moradores de diversos 

bairros de Indiara participa-
ram do levantamento, incluin-
do Salto da Primavera, Bairro 
Rodrigues, Centro, Residencial 
Fortaleza, Residencial Novo 
Tempo, Setor Bela Vista, Se-
tor Camargo, Setor Denusa, 
Setor JB, Setor Martins, Setor 
Nova Indiara, Setor Petrolina 
Vinhal, Setor Sudoeste, Vale 
do Sol I, Vale do Sol II, Vila In-
diara, Vila São Simão, Vale dos 
Sonhos (Carlândia) e o Distri-
to de Carlândia.

Registrada sob o número 
GO-01180/2024, a pesquisa 
apresenta uma margem de 
erro de 5,36 pontos percentu-
ais para mais ou para menos e 
um nível de confiança de 95%. 
Os resultados mostram um 
cenário de liderança para Dr. 
Conin, mas também destacam 
a indecisão de uma parte sig-
nificativa do eleitorado. Pes-
quisa contratada por Osvaldo 
Pinto Fiuza e paga com recur-
sos próprios.

TCE arquiva 
representação 

do PSDB contra 
construção do Cora

Tribunal confirma constitucionalidade do modelo de contratação adotado pelo 
Governo de Goiás. Complexo oncológico atenderá crianças com câncer

Redação

O Tribunal de Contas do Es-
tado de Goiás (TCE-GO) arqui-
vou a representação do diretó-
rio estadual do PSDB contra o 
modelo de contratação utiliza-
do pelo Governo de Goiás na 
construção do Complexo On-
cológico de Referência do Es-
tado de Goiás (Cora). O relator, 
Sebastião Tejota, teve seu voto 
seguido por quatro conselhei-
ros, encerrando o julgamento 
na última sexta-feira (30/08). 
Com a decisão, o órgão confir-
ma que não há inconstitucio-
nalidade no modelo escolhido 
para construção e gestão da 
unidade. 

O entendimento do TCE  foi 
reforçado por pareceres do Mi-
nistério Público de Contas, do 
Serviço de Fiscalização de Saú-
de e da Auditoria do Tribunal, 
que concluíram pela improce-

dência da representação por 
ato de improbidade. “A presun-
ção de constitucionalidade das 
leis e as limitações para o con-
trole de constitucionalidade 
pelas Cortes de Contas afastam 
qualquer  ilegalidade na cele-
bração do Termo de Colabora-
ção da Secretaria de Estado da 
Saúde com a Fundação Pio XII”, 
destacou o relator.

Desta forma, o TCE  vali-
da a legalidade do ajuste de 
parceria entre o Estado e a 
Fundação, conforme a Lei nº 
13.019/2014, também conhe-
cida como Marco Regulatório 
das Organizações da Sociedade 
Civil, dispensando o processo 
de chamamento público. “Este 
resultado oferece incentivos 
importantes para que os órgãos 
de controle interno e externo 
possam avançar e aprofundar 
a compreensão do regime ju-
rídico das parcerias sociais”, 

pontua o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda.

Supremo
Em janeiro deste ano, o Mi-

nistério Público do Estado de 
Goiás (MP-GO) também ar-
quivou a denúncia do PSDB 
contra o governador Ronaldo 
Caiado, relacionada a possíveis 
irregularidades na construção 
do Cora. O procurador-geral de 
Justiça de Goiás, Cyro Terra Pe-
res, afirmou que o modelo ado-
tado para a construção e gestão 
da unidade é constitucional.

“O Supremo Tribunal Fe-
deral já se posicionou favo-
ravelmente à celebração de 
parcerias para a prestação de 
serviços públicos de saúde por 
meio de gestão colaborativa 
com a iniciativa privada, con-
forme demonstrado na ADI 
1923/DF”, declarou o procura-
dor-geral de Justiça.

Decisão do TCE  derruba representação do PSDB e confirma
legalidade no modelo adotado pelo estado para construção e gestão do Cora

Atlético perde para Cruzeiro e
permanece estacionado no Brasileirão

Beto Silva

O Dragão perdeu no último 
domingo por 3 a 1, no Minei-
rão, para a equipe do Cruzeiro. 
Enquanto os mineiros encosta-
ram no G-4, o time campineiro 
está consolidado na zona de re-
baixamento.

O Cruzeiro chegou aos 41 
pontos e no grupo dos times 
que vão à Libertadores em 
2025. Por sua vez, o Atlético que 
estava reagindo, pois vinha de 
duas vitórias, continua na lan-

terna com 18 pontos.

Jogo
No embate, o Cruzeiro co-

brou pênalti e marcou logo no 
início. Matheus Henrique en-
tão ampliou. O Dragão reagiu: 
Campbell marcou para o ACG. 
Veio o segundo tempo e Kaio 
Jorge ampliou para o Cruzeiro.

A próxima rodada terá jogo 
do Atlético-GO contra o Vitória, 
em Goiânia, mas longe: só no 
dia 14. O Cruzeiro pegará o São 
Paulo, no Mineirão, no dia 15. Dragão perdeu de 3 a 1 para Cruzeiro ontem no Mineirão
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Além das caminhadas e carreatas, os candidatos Professor 
Alcides (PL), Leandro Vilela (MDB) e Willian Panda (PSB) 
jogam “todas as fichas”, neste mês de setembro,  na propa-
ganda eleitoral de rádio e televisão, na definição das eleições 
para a prefeitura de Aparecida de Goiânia. Alcides, no pri-
meiro programa, mostrou as suas origens e a vida empresa-
rial e política que construiu na cidade. Leandro apresentou 
os seus “padrinhos” políticos: Ronaldo Caiado, Daniel Vilela, 
Gustavo Mendanha e defendeu o legado de seu tio, Maguito 
Vilela. Panda abordou a sua carreira como vereador e alian-
ças com o presidente Lula e o vice Geraldo Alckmin. As pes-
quisas apontam Alcides na liderança, mas o “jogo está sendo 
jogado” e o pleito será definido, pelos eleitores apareciden-
ses, dia 6 de outubro. Aparecida de Goiânia é o segundo 
maior colégio eleitoral do estado, portanto, tem significati-
va importância para as eleições de governador em 2026. Por 
isso, Daniel Vilela (MDB), Wilder Morais (PL) e Marconi Pe-
rillo (PSDB) estão engajados no processo eleitoral deste ano 
na cidade. Interessa também ao governador Ronaldo Caiado 
êxito eleitoral em Aparecida, além de Goiânia e Anápolis, pi-
lares de sustentação para eventual projeto nacional em 2026 
como candidato ao Palácio do Planalto e também para Gra-
cinha Caiado, que concorrerá ao Senado da República.

Vinda de Lula e Bolsonaro
O presidente Lula confirma visita a Goiânia, nesta sex-

ta-feira (6), para inauguração do corredor BRT Norte/Sul e 
também “dar uma força” para Adriana Acccorsi, candidata 
do PT à prefeitura. Senador Wilder Morais vai agendar nova 
visita do ex-presidente Jair Bolsonaro a Goiás para reforçar 
as campanhas dos candidatos do PL a prefeito em várias ci-
dades.

Prefeitáveis em Aparecida
apostam “todas as fichas”

na propaganda de TV

Hora do voto
Com o início das caminhadas, 
carreatas e propaganda eleitoral 
no rádio e televisão, os candida-
tos a prefeito, estado afora, aper-
tam o passo em busca do voto 
dos indecisos. É a hora da “onça 
beber água”, como se diz  no in-
terior.

DNA na política
Ex-deputado federal Delegado 
Waldir lançou o filho, Vinícius 
Soares para a disputa de verea-
dor, em Goiânia, pelo União Bra-
sil. Ele anda gastando “sola de 
sapato” pelos bairros da cidade 
para ajudar o filho.

Mulheres
Maioria dos eleitores brasilei-
ros (e goianos), as mulheres são 
alvos dos candidatos a prefeito, 
cidade por cidade. É preciso ter 
discursos (e programas) que ve-
nham convencer o eleitorado 
feminino.

Acirramento
Anápolis, terceiro maior colégio 
eleitoral do estado, vive um am-
biente eleitoral de acirramento. 
De um lado, os lulistas, em apoio 
a Antônio Gomide (PT): de ou-
tro, os bolsonaristas, que estão 
com Márcio Correa (PL).

Acirramento II
Na tentativa de quebrar a polari-
zação nacional, Eerizânia Freitas 
(UB), que tem o respaldo do go-
vernador Ronaldo Caiado e do 
prefeito Roberto Naves, busca se 
posicionar como a “terceira via” 
em Anápolis.

Apostas
Especialistas políticos acredita 
que, em Goiânia, haverá segun-
do turno, provavelmente entre a 
esquerda (Adriana Accorsi) e a 
direita (Vanderlan Cardoso, San-
dro Mabel ou Fred Rodrigues). A 
conferir.

Qualificação
O professor Edward Madureira 
(PT), ex-reitor da Universidade 
Federal de Goiás, vai disputar 
mandato de vereador em Goi-
ânia pelo PT. Ele é suplente de 
deputado federal e nome qua-
lificado para exercício de cargo 
público.

Hegemonia
Em Catalão, o prefeito Adib Elias 
(MDB) tenta manter sua hege-
monia política ao apoiar a can-
didatura do ex-prefeito Velomar 
Rios (MDB) à sua sucessão. Edib 
já venceu quatro eleições para a 
prefeitura da cidade.

Outro lado
O ex-prefeito Jardel Sebba 
(PSDB) tenta impor sua lideran-
ça em Catalão ao subir no palan-
que do agropecuarista Elder Gal-
dino (SD) na corrida à prefeitura.
Agitaç

Vice-governador Daniel Vilela “mergulha fundo” na cam-
panha eleitoral, em visitas aos 246 municípios goianos para 
apoiar os candidatos a prefeito pelo MDB, União Brasil e par-
tidos aliados. Daniel está otimistas em cidades como Goiâ-
nia, Aparecida, Anápolis, Rio Verde, Jataí, Mineiros, Catalão, 
Goianésia, Jaraguá, Uruaçu, Porangatu, Goiatuba, Águas 
Lindas, Valparaiso, Cidade Ocidental e Luziânia. Ele espera 
vitória de dois terços dos prefeitos pela base aliada.

Daniel: agenda apertada
em favor do MDB e UB

Alexandre Araújo lidera, 
com folga – 58,8% -, disputa
pela prefeitura de Urutaí

Redação

Alexandre Araújo (MDB) li-
dera, com folga, a disputa pela 
prefeitura de Urutaí, região Su-
deste do Estado, nas eleições 
deste ano. Ele tem 58,8% de 
preferência do eleitorado, na 
pesquisa estimulada realizada 
pelo Instituto AR7. Em segun-
do lugar está Ezinho, com 30%. 
Amorim aparece com 1,3%. Ne-
nhum: 1,3% e indecisos 8,8%.

Na pesquisa espontânea, 
Alexandre Araújo está à fren-
te também com 54,4%. Ezinho 
alcança 30%, Amorim 0,8%. Dr. 
Ailton 0,4%, Dr. Mário 0,4%. Ne-
nhum 1,3% e indecisos 11,7%.

O Instituto AR7 realizou 226 
entrevistas entre os dias 27 e 28 
de agosto de 2024. A margem 
de erro do levantamento é de 
6,34% para mais ou para me-
nos, nível de confiança de 95%. 
52% dos eleitores consultados 
são do sexo masculino e 48% 
do sexto feminino. Os bairros 
pesquisados são: Centro, Vista 
Alegre e Bela Vista, Vila Aprazí-
vel e Vila Cruzeiro. Pesquisa foi 
registrada no TSE sob o núme-
ro GO-07394/2024.

O contador Alexandre Araú-
jo, ex-vice-prefeito da cidade. 

tem como vice em sua chapa 
a ex-vereadora Maria Lúcia 
de Mesquita, pela coligação 
“União e Progresso para Todos”, 
integrada pelo MDB, Podemos 
e PSD, com 28 candidatos a ve-
reador e a vereadora.

O emedebista conta com o 
apoio do prefeito Ailton Mar-
tins de Oliveira, vice-governa-
dor Daniel Vilela, deputado 
federal Glaustin da Fokus (Po-
demos), presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado 
Bruno Peixoto (UB), deputado 
estadual Issy Quinan (MDB), 
ex-deputado federal Vilmar 
Rocha (PSD) e expressivas li-
deranças de Urutaí de diversos 
partidos.

Alexandre Araújo é pai de 4 
filhos e carrega os ensinamen-
tos de seu pai, Joaquim Luiz da 
Silva (in memoriam): “Meu pai 
foi um homem simples e tra-
balhador que sempre batalhou 
muito na vida, ele sempre fez 
tudo certo e a cabeça dele era 
muito firme. Busco dar esse 
ensinamento para meus filhos 
e pautar minha vida pública 
nesses valores”, disse Alexandre 
Araújo.

Alexandre Araújo e Maria Lúcia Mesquita: união em Urutaí

Prefeito Aderson Gouvea,
candidato à reeleição, lidera
carreata histórica em Goiás
Redação

O prefeito de Goiás e candidato à 
reeleição, Aderson Gouvea, realizou, 
sábado (31), uma carreata histórica 
na Cidade de Goiás. Com cerca de 

mil carros na comitiva, o candidato 
passou por várias ruas da cidade na 
companhia de nomes importantes, 
como o da vice-prefeita, Zilda Lobo, 
da ex-prefeita da cidade, Selma Bas-
tos, da primeira-dama, Célia Menda-

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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STF quer ordem de Moraes 
sobre X avaliada em plenário

Folhapress

Integrantes do STF (Supre-
mo Tribunal Federal) defen-
dem que o ministro Alexandre 
de Moraes submeta a decisão 
de suspender o X (ex-Twitter) 
ao julgamento dos demais ma-
gistrados no plenário da corte.

Ao menos 5 dos 11 ministros 
avaliam ser ideal que uma de-
terminação desse porte passe 
pelo crivo do colegiado. Um 
dos objetivos é proteger a ins-
tituição e o próprio Moraes de 
eventuais acusações de abuso 
de poder e dar segurança à de-
cisão.

Um ministro ouvido disse 
acreditar que a maioria da cor-
te concorda com a suspensão 
do X, por isso ela deverá ser 
confirmada. Quatro magistra-
dos já indicaram internamente 
ser a favor da ordem, e ao me-
nos um discorda.

Moraes determinou nesta 
sexta-feira (30) a derrubada 
“imediata, completa e integral” 
do funcionamento do X. A rede 
começou a saiu do ar no Bra-
sil de forma gradual e, na tar-
de deste sábado (31), a Anatel 
(Agência Nacional de Teleco-
municações) informou que já 

havia comunicado a todos os 
provedores de internet gran-
des, médios e pequenos.

A partir do aviso do órgão, 
as prestadoras teriam até cinco 
dias para inserir todos os obstá-
culos tecnológicos para invia-
bilizar o uso do X e cumprir a 
ordem judicial, mas, na prática, 
a rede já havia sido bloqueada 
pelas principais operadoras.

A decisão de Moraes vale até 
que todas as ordens judiciais 
relacionadas à ferramenta se-
jam cumpridas, as multas devi-
damente pagas e seja indicada, 
em juízo, a pessoa física ou ju-
rídica representante em territó-
rio nacional.

Acesso VPN
Na própria sexta, Moraes re-

viu um trecho de sua decisão 
ligado a lojas virtuais e acesso 
VPN (rede virtual privada). Ini-
cialmente, o ministro havia de-
terminado à Apple e ao Google 
que inviabilizassem o uso do 
aplicativo por usuários do sis-
tema Android (Google) e IOS 
(Apple). O magistrado também 
ordenou a retirada do aplicati-
vo das lojas virtuais de ambos 
os sistemas. No fim do dia ele 
cancelou esta parte da decisão.

O ministro também recuou 
na determinação de que pro-
vedoras de serviço de internet 
(Algar, Telecom, Oi, Sky, Live 
Tim, Vivo, Claro, Net Virtua e 
GVT) inviabilizassem o acesso 
ao X por VPN.

Moraes justificou a mudan-
ça na ordem alegando que o 
próprio X poderia atender a 

essas limitações se cumprisse a 
determinação, “evitando even-
tuais transtornos desneces-
sários e reversíveis a terceiras 
empresas”.

O ministro manteve, porém, 
outro trecho polêmico de sua 
ordem, que fixou multa diária 
de R$ 50 mil às pessoas natu-
rais e jurídicas que tentarem 

acessar o X por meio de subter-
fúgios tecnológicos, tais como 
o uso de VPN, além de outras 
sanções civis e criminais. Esta 
medida foi vista como despro-
porcional por especialistas. 

Neste sábado (31), a OAB 
(Ordem dos Advogados do Bra-
sil) recorreu ao STF com pedi-
do de revisão ou esclarecimen-

to acerca da multa. A entidade 
justifica a solicitação dizendo 
que multar ou aplicar sanção 
“de forma genérica e abstrata 
revela-se medida desarrazoada 
e desproporcional” e pode atin-
gir “número indeterminado de 
pessoas” que não são alvo da 
ação e não poderiam ser res-
ponsabilizadas.

Rede sai do ar de 
forma gradual no Brasil 
após aviso da Anatel; 
magistrados defendem 
que decisão seja levada ao 
crivo dos demais, e OAB 
recorre contra multa sobre 
uso de VPN

Alexandre de Moraes: decisão polêmica sobre bloqueio no Brasil da rede social X 

Governadores de direita relutam 
em participar do 7 de Setembro

Folhapress

Governadores de direita 
que estiveram no último ato 
bolsonarista na avenida Pau-
lista, em fevereiro, demons-
tram relutância em repetir a 
dose no de 7 de setembro.

Pré-candidato a presiden-
te em 2026, o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado (União 
Brasil), descarta participar da 
manifestação, cujo principal 
alvo deverá ser o ministro 
Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal. Se-

gundo ele, que esteve no ato 
anterior, não é momento de 
intensificar a polarização.

Romeu Zema (Novo), de 
Minas Gerais, e Jorginho 
Mello (PL), de Santa Catarina, 
que subiram no caminhão de 
som há cinco meses, não con-
firmam presença, assim como 
o governador do Rio, Cláu-
dio Castro (PL). Dos citados 
como potenciais presidenciá-
veis daqui a dois anos, apenas 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos) confirmou que vai à 
Paulista.

Entre dirigentes partidá-
rios, Valdemar Costa Neto 
(PL) também não pretende ir, 
mas sua assessoria diz que ele 
pode mudar de ideia na últi-
ma hora, como fez em feverei-
ro. Caso vá, ele deve dar uma 
passada rápida para não cru-
zar com Jair Bolsonaro, o que 
violaria proibição imposta 
por Moraes. Outro presidente 
de partido de direita, Ciro No-
gueira, do PP, também não irá.

Dos candidatos a prefei-
to de São Paulo, Ricardo Nu-
nes (MDB) e Marina Helena 

(Novo) confirmaram presen-
ça, enquanto Pablo Marçal 
(PRTB) segue uma incógnita. 
No campo lavajatista, o ex-
-procurador Deltan Dallagnol 
estará presente, enquanto o 
senador e ex-juiz Sergio Moro 
(União-PR) não respondeu ao 
Painel sobre o tema.

Vários deputados federais 
de direita, como Carla Zam-
belli (PL-SP), Ricardo Salles 
(Novo-SP), Marcel Van Hat-
tem (Novo-RS) e Altineu Cor-
tes (PL-RJ) confirmaram pre-
sença.

É impossível Congresso aprovar 
aumento de tributos, diz Lira

Folhapress

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira, 
disse a uma plateia de investi-
dores que o Congresso tem di-
ficuldade hoje de aprovar au-
mento de impostos, e afirmou 
ser “quase impossível” passar 
o projeto de lei encaminhado 
pelo governo que eleva tribu-

tos sobre o lucro das empre-
sas e proventos a acionistas.

O projeto foi enviado ao 
Congresso em regime de ur-
gência constitucional para 
acelerar a sua tramitação. O 
regime de urgência prevê de-
liberação sobre o tema em 
até 45 dias —caso contrário, a 
pauta da Casa ficará travada.

O governo quer uma arre-

cadação adicional de R$ 32,56 
bilhões entre 2025 e 2027 com 
a medida. Só no ano que vem, 
o incremento seria de R$ 21,03 
bilhões. As receitas ajudarão a 
fechar as contas do Orçamen-
to de 2025 dentro da meta fis-
cal, que é de déficit zero

“Não acho que esse de-
bate de se enviar um projeto 
com urgência constitucional, 

sem discussão prévia, possa 
ter liga no Congresso Nacio-
nal. Portanto, discussão de 
JCP e CSLL para aumento de 
arrecadação, para cumprir a 
meta, é improvável que seja 
aprovada, é quase impossível 
que seja aprovada”, afirmou 
Lira durante o evento Expert 
XP, em São Paulo. “Qualquer 
aumento de imposto hoje no 

Congresso Nacional tem mui-
ta resistência em ser aprova-
do”, completou.

Neste mesmo evento, na 
véspera, o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad (PT), 
voltou a dizer que o governo 
tem conseguido organizar as 
contas públicas sem aumento 
de impostos.

Ronaldo Caiado e Romeu 
Zema: ausências no ato de 7 de 

Setembro em SP
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CINEMA

Retrato da política

Bruno Ghetti 
Veneza, Itália

À véspera da votação do im-
peachment de Dilma Rousseff, 
em 2016, a cineasta Petra Costa 
foi ao Congresso Nacional para 
filmar cenas do documentário 
“Democracia em Vertigem”, so-
bre a turbulência política pela 
qual o Brasil passava naquele 
período. Mas, logo que chegou, 
foi surpreendida por um depu-
tado e pastor neopentecostal, 
que lhe entregou uma Bíblia e 
a evangelizou, pedindo que ela 
aceitasse Jesus.

“Deus vai governar”, ele dizia, 
ressaltando para a cineasta que 
os fiéis iriam tirar os “ímpios” 
dos Três Poderes. “Foi pertur-
bador. Não era aquilo que eu 
esperava encontrar no Congres-
so brasileiro”, diz a diretora, que 
percebeu que havia ali material 
para outro filme.

É justamente a relação entre 
o neopentecostalismo e a políti-
ca nacional que Costa escolheu 
esmiuçar em seu documentário 
“Apocalipse nos Trópicos”, que 
teve estreia mundial no Festival 
de Veneza na última quinta-fei-
ra, fora da competição oficial.

Na mesma verve política de 
“Democracia em Vertigem”, que 
lhe rendeu uma indicação para 
o Oscar de melhor documentá-
rio, a diretora mineira apresenta 
o quanto a ascensão de Jair Bol-
sonaro esteve interligada à mo-
bilização do eleitorado evangé-
lico, público ao qual a esquerda 
não teria dado a devida atenção, 
mas inteligentemente cooptado 
pelas lideranças conservadoras 
aliadas ao então candidato.

A cineasta passou a ir a cul-
tos e recolher depoimentos de 
evangélicos. Costa diz ter feito 
uma pesquisa de quatro anos, 
além de ter tido conversas com 
especialistas e ter lido a Bíblia. 
“Foquei muito no livro do Apo-
calipse. Estudei também a evo-
lução do movimento evangélico, 
desde a Irlanda até os Estados 
Unidos, e descobri o quanto o 
crescimento evangélico é um 
dos principais elementos que 
configuram a política americana 
republicana hoje”, diz.

Em seu filme, Costa trata 
inclusive de um esforço de li-
deranças americanas de imple-
mentar o evangelismo no Brasil. 
“Claro que o movimento evan-
gélico brasileiro tem elementos 
originais, mas houve esforços 
durante a Guerra Fria de man-
dar missionários ao Brasil com 

a intenção de evangelizar a po-
pulação.”

O documentário tem o cui-
dado de não demonizar a fé 
evangélica, mas é uma grande 
denúncia da promiscuidade 
entre religião e muitas das deci-
sões políticas. Antes de o filme 
ser lançado, Costa o apresentou 
a pequenas plateias de neopen-
tecostais para captar que tipo de 
reações pode provocar.

Ela diz que a recepção “foi 
boa” e gerou o que chama de 
“um debate fascinante”. “A gran-
de maioria se sentiu representa-
da e gostou do filme. Achou que 
ele mostra a infiltração e a utili-
zação da fé na política, e que isso 
é algo que não pode acontecer.”

No longa, uma figura surge 
com um poder de bastidores 
bem maior do que talvez se pen-
se — o pastor Silas Malafaia, o 
grande conselheiro e estrategis-
ta da aproximação de Bolsonaro 
com o eleitor evangélico. O pas-
tor e todos os entrevistados sa-
biam quem era Petra Costa antes 
dos depoimentos, mas ninguém 
se recusou a dar entrevista.

Ataques
Ela diz ter sofrido ataques por 

um movimento orquestrado e 
pago pelo chamado gabinete do 
ódio na época de “Democracia 
em Vertigem”. “Teve um anúncio 
oficial da Secom, a Secretaria de 
Comunicação do governo fede-

ral, dizendo que eu era uma trai-
dora do Estado.”

Mas houve também hostili-
dade da própria esquerda. Uma 
das principais marcas autorais 
da cineasta é a maneira pouco 
enérgica de narrar seus filmes, 
em primeira pessoa, atrelando 
o conteúdo de suas falas a uma 
sua visão pessoal, de uma mu-
lher branca e de classe média. 
Grande parte das críticas for-
mais a “Democracia em Verti-
gem”, aliás, foi justamente contra 
a morosidade em sua narração.

Pois desta vez, como que em 
um gesto de proposital afron-
ta aos detratores, ela vem com 
uma narração talvez ainda mais 
pastosa, como se estivesse se au-

toparodiando. Mas é justamente 
o contraponto entre a fragilida-
de de sua oratória e o conteúdo 
ferino e grave que ela traz que 
costuma gerar um efeito deses-
tabilizador no público. Na falta 
de saber como reagir, muitos a 
rejeitam.

“Na verdade, o hate é horrí-
vel. Qualquer pessoa que tem 
opinião sobre alguma coisa é 
odiada simplesmente por ter 
uma opinião, simplesmente 
pela falta de mediação das mí-
dias sociais no Brasil”, teoriza a 
diretora.

“Mas, se a gente se incomo-
dar com as críticas, a gente não 
faz nada. Não tem receita para o 
sucesso, mas tem para o fracas-
so: querer agradar os outros”, ela 
diz, já adiantando que seu novo 
filme será um faroeste que mes-
cla documentário e ficção. “Vai 
ser mais pessoal: também polí-
tico, mas profundamente pesso-
al.” (Folhapress)

APOCALIPSE NOS TRÓPICOS
110 minutos

Petra Costa, diretora
Documentário

Em breve no Brasil

Após disputar Oscar 
com filme sobre Dilma 
Rousseff, Petra Costa filma 
evangélicos. Cineasta 
frequentou cultos e 
colheu depoimentos 
de fiéis na tentativa de 
esmiuçar relação entre 
neopentecostalismo e 
política nacional

Lula acena para eleitores evangélicos em cena do doc ‘Apocalipse nos Trópicos’, lançado durante Festival de Cinema de Veneza

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Estudei a 
evolução do 
movimento 

evangélico, desde 
a Irlanda até os 
Estados Unidos” 
- Petra Costa, 
diretora

Petra Costa, cineasta, teve cuidado de não demonizar fé pentecostal no filme

DIVULGAÇÃO
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Rosa Donzelli foi uma das convidadas para a recepção oferecida 
pelo Embaixador da Indonésia Edi Yusup, na sala VIP da 

FICOMEX 2024. 

Na cerimônia de abertura da Ficomex 2024, na última terça-feira, dia 27, no Teatro Rio Vermelho 
do Centro de Convenções de Goiânia, Rua 4, marcaram presença o ex-ministro do STF e atual 
ministro da Justiça Ricardo Lewandowski, governador de Goiás Ronaldo Caiado e o 

presidente da ACIEG Rubens Filet (D). Com o tema “O Brasil Central e a geração de negócios 
com o mercado global”, a Ficomex reuniu embaixadas de 40 países e 170 expositores, em que 

ofereceram uma plataforma estratégica para a geração de negócios e parcerias internacionais. Em 
três dias, intensos três dias de evento, a feira atraiu 15 mil visitantes que participaram de rodadas 
de negócios, workshops, palestras e exposições de produtos e serviços — num saldo bastante 

positivo quanto às ideias apresentadas ali. Nas rodadas de negócios, por exemplo, 60 empresas 
participaram em mais de 100 reuniões, gerando expectativas de R$ 500 milhões em negócios 

nos próximos meses. Já a Secretaria de Estado de Indústria, Comércio e Serviços (SIC), presença 
importante, apresentou o Programa Goiano de Remineralizadores aos investidores estrangeiros. O 
programa foi lançado, em âmbito estadual, pela SIC, no dia 12 de agosto, e conta com instituições 
parceiras, dentre públicas e privadas, e com um aporte do Tesouro Estado de R$ 20 milhões até 
2025. Conforme a SIC, o objetivo é a implementação de práticas sustentáveis na mineração e 

na agricultura. A organização foi da Associação Comercial, Industrial e de Serviços do Estado de 
Goiás (ACIEG) em parceria com o Governo de Goiás e outras entidades empresariais.O público saiu 

satisfeito com o resultado do que foi apresentado no evento.

Helena Ribeiro (E) e Genesi Bueno marcaram presença no 
lançamento do Casa Martha Medeiros Experience by Ltn, 

na Ivana Menezes Concept no último dia 29.

O  presidente da ACIEG Rubens Filet (E),  Joel Sant’Ana Braga Filho, secretário de Indústria 
e Comércio de Goiás (D) e o  embaixador S.E. Edi Yusup, que por ocasião da participação da 
Embaixada da República da Indonésia na Ficomex 2024, ofereceu uma recepção alusiva aos 79 
anos da Independência da República da Indonésia, no último dia 28, na sala VIP  do Centro de 

Convenções de Goiânia.

O conselheiro da ACIEG Murilo Résio, recebeu no 
Workshop Farmoquímico da FICOMEX 2024 a Diretora da 
ANVISA Meiruze Freitas, autoridade sanitária de referência 
internacional, que apresentou as oportunidades de negócios 

para as indústrias nacionais com o reconhecimento da 
ANVISA. 
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Caiado visita camelódromos
e reafirma que Mabel é o

homem certo para 
“consertar” 
Goiânia.

A depressão é um 
problema que afeta 
milhões de pessoas 
e seu diagnóstico é 

essencialmente clínico.

O Palmeiras sem a Copa do 
Brasil e a Libertadores, agora 
sonha com o Brasileirão 2024.

Setembro deve ter onda
de calor e chuva só em

outubro em Goiás

Bloqueio contra do X é 
o capítulo na guerra dos 

estados contra a plataforma.

Começou o horário 
eleitoral e os candidatos 

apostam no perfil e 
prometem melhorar as 

cidades.

Algumas coisas que não 

exigem talento: ser pontual, 
agradecer, ser ético, 

pedir 
por

 favor.

Romualdo Santillo: 
“PMDB de Anápolis 

apoiando um 
filhote da 

ditadura militar. 
Povo sem

 memória!”

TV Tudo
Tudo é possível
Imediatamente após se 
conhecer a incerteza da Band, 
se para ou continua com a 
Fórmula 1, começaram as 
especulações a respeito do seu 
próximo destino.
Fala-se em SBT ou Record, mas 
também existem apostas numa 
volta para o Grupo Globo. Todas 
as alternativas passam a ser 
possíveis.

De qualquer 
maneira
Embora existam outros 
problemas, além de desgastes, 
o contrato com a Band está em 
pleno vigor.
Há uma informação de que, 
ainda neste começo de 
semana, a sua direção irá se 
reunir e, provavelmente tomar 
decisões a respeito. Em respeito 
ao compromisso existente, 
recomenda-se esperar por isso. 
Nada pode ser cravado por 
enquanto.

Um problema
Se existe outra coisa com 
que a direção da Band deve 
se preocupar é um melhor 
funcionamento da sua rede. 
Existe uma queixa muito 
grande de que várias afiliadas 
interrompem a exibição da 
programação nacional, para 
terceirizar horários. Traduzindo, 
além do não cumprimento de 
compromissos, isto também 
implica em prejuízos. 

Juntar forças
Não é nada de pieguice ou 
querer jogar para a torcida, 
mas esta é a hora em que 
o SBT precisa ter todas as 
forças possíveis do lado dele. 
Passando, aos poucos, o 
momento de dor, deve saber 
continuar o seu caminho de 
conquistas, sempre fundamental 
para toda a TV aberta.

Muito difícil
De certa forma, o SBT segue 
dentro do planejado, com as 
suas estreias mais recentes, 
todas com resultados bem 
razoáveis. O público já está 
começando a se habituar com 
eles. Porém, um dos principais 
problemas no momento 
atual atende pelo nome de “A 
Caverna Encantada”, que ainda 

não pegou. Ou está longe 
de apresentar os resultados 
desejados.

Que dó
Muito pior do que a princípio 
parecia: a Jovem Pan, com toda 
a sua tradição, não tem mais 
cabines no Morumbi, Allianz 
Parque e Neo Química Arena. 
Lamentável. Algo que acabou 
acontecendo por desleixo e 
absoluta falta de interesse. Até 
o seu operador de externas, 
Francisco Palitos, teve seus 
serviços dispensados. Que dó!

Esquisito
É impressão (claro que não!), 
ou a atual Paralimpíada está 
recebendo um tratamento 
bem diferente da Olimpíada? A 
própria cerimônia de abertura 
já foi na base dos melhores 
momentos e não tem ninguém 
incentivando os espectadores 
a seguirem nas redes sociais os 
nossos atletas, como até outro 
dia.

Volta dela
Superada mais uma Covid, 
a quarta da sua “carreira”, 
Ana Maria Braga volta nesta 
segunda ao comando do “Mais 
Você” na Globo. Testou negativo 
já na última sexta-feira.

Rebeca
Ainda sem data de exibição, 
Ivan Moré gravou uma 
entrevista exclusiva com 
Rebeca Andrade para o seu 
“Qualé, Moré?”, das manhãs 
da Rede TV!. Maior medalhista 
da história do país, Rebeca, 
no bate-papo, compartilha 
momentos importantes de sua 
trajetória na ginástica.

 Nome neutro
 Em “Reis – A Emboscada”, 12ª 
temporada da série e já com 
gravações no fim, Brendha 
Haddad faz a personagem 
Meetabel. Já em “Neemias”, spin 
off de “A Rainha da Pérsia”, que 
estreia dia 30 no Univer Video, o 
veterano Wagner Brandi surgirá 
como... Meetabel.    

C´est fini
A Globo, na sua pós-produção, 
vai fazer de tudo para encaixar, 
no curto e último capítulo de 
“Renascer”, que vai ao ar sexta-
feira. 

Xuxa surpreende equipe 
em gravação de humor
Xuxa Meneghel, após deixar 
a Record, não comandou 
mais nenhum trabalho como 
apresentadora na TV aberta. E 
também não sinaliza qualquer 
interesse nesse sentido, 
embora participe de diversos 
projetos em outras mídias, 
como documentários, séries, 
reality, filmes..., ou presença em 
programas. Foi destaque do 
“Domingão”, ao lado de Angélica, 
do “Caldeirão”, e, agora, vai 
aguardar a estreia da próxima 
temporada do “Vai Que Cola” no 
Multishow, em 23 de setembro. 
Um momento de alegria e certa 
emoção. Mexeu com a equipe 

durante a gravação.   
No texto de Vitor de Oliveira e 
Jaiê, porque o ônibus da Xuxa 
quebra a caminho de um show, 
todos vão parar na pensão do 
programa. Quando Ferdinando 
(Marcos Majella) se depara com a 
apresentadora, a tranca no quarto 
e não a deixa sair.
A sequência em que Xuxa lê 
uma carta que Ferdinando 
escreveu para ela ainda criança 
se tornou um dos momentos 
mais emocionantes da gravação. 
Paulo Gustavo foi lembrado no 
episódio. Todo mundo chorou.

BELLA DA SEMANA

LEISE BACH, modelo, 
25 anos, para começar 
setembro do jeito que a 

gente sonha

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Espetáculo traz arquétipos
para debater sociedade 

Inglid Martins

O Nômades Grupo de Dan-
ça, celebrado por sua trajetória 
de 22 anos, estreia o espetácu-
lo “Trama” nos dias 5 e 6 de se-
tembro, às 20h, no Teatro IFG. 
A peça, que marca a 10ª produ-
ção do grupo, é uma criação da 
coreógrafa e diretora artística 
Cristiane Santos e faz parte das 
comemorações do aniversário 
do grupo. Os ingressos são 
vendidos pelo Sympla.

“Trama” é uma obra que 
busca trazer à tona questões 
relacionadas à mulher e suas 
diversas faces, inspirando-se 
nas Moiras, figuras mitológi-
cas que controlam o destino. 
A narrativa do espetáculo pro-
põe reflexões profundas sobre 
a liberdade e os desafios en-
frentados pelas mulheres ao 
longo da história. “Quantas 
mulheres, ao viverem o seu 
destino, não foram taxadas de 
bruxas e queimadas?”, questio-
na a dramaturgia, provocando 
o público a refletir sobre o que 
realmente significa ser mulher 
em diferentes contextos so-
ciais e históricos.

No palco, as bailarinas Ju-
lia Ormond, Dinekelle Lemes 
e Iara Prado encarnam esses 
questionamentos, utilizan-
do movimentos expressivos e 
simbólicos para representar a 
trajetória de transformação e 
resistência feminina. A core-
ógrafa e diretora artística do 
grupo, Cristiane Santos, des-
creve ao Diário da Manhã o 
espetáculo como uma oportu-
nidade de explorar o poder de 
decisão e renovação das mu-
lheres. “O público poderá fazer 
várias leituras. Mas tem uma 

que instiga bastante, que é o 
poder de ‘cortar’ o que não lhe 
cabe mais. Como diz uma das 
intérpretes: rompa com isso e 
renasça”, explica Cristiane.

A temática central da peça 
gira em torno dos arquétipos 
femininos e da troca constan-
te de identidades que as mu-
lheres precisam realizar para 
sobreviver e prosperar. “O es-
petáculo contextualiza sobre a 
troca permanente de personas, 
nas quais as mulheres foram se 
fazendo, vestindo, tirando ou 
sendo arrancadas delas, para 
existir e resistir como mulher 
no mundo, desde os tempos 
passados até os dias de hoje”, 
afirma a coreógrafa à reporta-
gem.

Inspirado na mitologia gre-
ga, o espetáculo reflete sobre o 
papel da mulher e seu destino 
através da figura das Moiras, 
as deusas do destino na tra-
dição grega. As Moiras, tam-
bém conhecidas como Parcas 

na mitologia romana, são três 
irmãs que controlam o fio da 
vida de todos os seres, incluin-
do os deuses. Cloto tece o fio 
da vida, Lachesis mede seu 
comprimento e Átropos corta 
o fio, determinando o momen-
to da morte. Esse conceito é 
central para a dramaturgia de 
“Trama”, que explora como as 
mulheres, desde a antiguidade 
até os dias atuais, lidam com 
as expectativas e as limitações 
impostas pela sociedade.

Pressões sociais
Além do simbolismo das 

Moiras, a obra reflete sobre as 
pressões sociais que impõem 
limites às mulheres, explo-
rando como essas imposições 
moldam suas vidas e esco-
lhas. “Embora já tenhamos 22 
anos de existência, dá sempre 
um frio na barriga colocar um 
novo trabalho em cena. Mas 
estou muito feliz com ‘Trama’. 
Essa coreografia tem um tem-

po que vem amadurecendo, e 
agora temos a chance de con-
cretizar”, compartilha Cristia-
ne, evidenciando o entusias-
mo e o comprometimento da 
equipe.

A peça comemora o aniver-
sário de 22 anos do Nômades 
Grupo de Dança, que, desde 
sua fundação em 2002, é co-
nhecido por sua abordagem 
ousada e independente na 
dança contemporânea. Com 
uma trajetória marcada pela 
inovação e pelo engajamento 
com questões sociais, o gru-
po desenvolveu um trabalho 
que vai além dos palcos, re-
alizando ações formativas e 
intervenções urbanas. Seus 
espetáculos, como “Quadros”, 
“Solear” e “Escape”, são reco-
nhecidos por explorar novas 
perspectivas sobre o corpo e 
a expressão artística, consoli-
dando sua relevância no cená-
rio cultural.

Peça envolve público em 
uma experiência sensorial 
e emocional intensas. 
Reflexiva, ‘Trama’ discute 
questões relacionadas às 
mulheres e suas diferentes 
facetas, inspirando-se em 
figuras mitológicas

Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Romance anda um pouco mais 
arrastado do que gostaria. Será 
preciso jogo de cintura.

Aproveite os momentos de folga 
para melhorar a convivência com 
os amigos, beleza? 

Lembranças do passado podem 
aquecer seu coração e há chance 
de um ex reaparecer. 

Veja a boa nova: a paquera pode 
surpreender, ainda mais se você 
jogar charme por aí. 

Conquista não traz novidades, 
ainda mais se você está sonhando 
com estabilidade.

Aproveite esse pique todo para 
cuidar de tarefas que exigem a 
sua atenção, falô?  

Pegue mais leve na desconfiança e 
não implique com o par se quiser 
manter romance.

Mantenha a paz com o mozão e 
valorize os interesses que vocês 
dois têm em comum. 

Cuide da saúde: aproveite 
para gastar energia acumulada 
praticando exercícios físicos. 

É um bom momento para sair da 
rotina e testar formas diferentes 
de cuidar das tarefas. 

Atração física aumenta, mas se 
exagerar no ciúme, há risco de 
briga com o mozão. 

Previsão do amor: sintonia com 
o mozão cresce, assim como o 
diálogo e a sinceridade.

Narrativa retrata desafios enfrentados pelo corpo feminino na história da humanidade

 JAYME MARQUES/ DIVULGAÇÃO

Evento agita 
Piri no dia 7 

O Piri Lounge será o palco da 
2ª edição do evento Piri Sunset. 
Um dos maiores DJs do Brasil, o 
também produtor “Kvsh” apre-
sentará um set exclusivo na tar-
de de sábado, 7, para o público 
que estiver presente na charmo-
sa cidade de Pirenópolis. Evento 
tem fama de proporcionar ao 
público os encantos do pôr-do-
-sol mais bonito de Goiás.

Helmer Muniz, Marllon, Vi-
tor Bueno, Thiago Amaral e Will 
completam o line-up do pôr do 
sol musical com uma vista in-
crível para a Serra dos Pireneus. 
Os ingressos limitados já estão 
à venda no site www.zig.tickets, 
nas opções de Pista e Lounges 
para até 10 pessoas.

Conforme os organizadores, 
o local se destaca como um dos 
principais pontos de encontro 
para os amantes de música e 
entretenimento na região. É co-
nhecido também por oferecer o 
mais belo pôr do sol da cidade. 
O espaço conta com mesas, bis-
trôs e lounges para acomodar 
os visitantes, além de opções de 
reservas privativas para grupos. 
(Redação)

Geppetto recebe 
laboratório amanhã

O laboratório Geppetto (Rua 
1013, Pedro Ludovico) aconte-
cerá a partir desta terça, 3, com 
tudo gratuito. Segue até Novem-
bro. Grandes profissionais do 
teatro de animação, máscaras 
e bonecos de vários lugares do 
Brasil e de Goiânia vão partici-
par da iniciativa.

De acordo com os organiza-
dores, o principal objetivo é a 
formação de artistas cênicos no 
estado de Goiás, com um foco 
especial no desenvolvimento 
das formas animadas. Isso será 
alcançado por meio da oferta 
de cursos de capacitação que 
visam proporcionar habilidades 
e ferramentas de trabalho para 
aqueles que desejam se dedicar 
ao teatro de formas animadas.

O projeto concentra-se na 
apresentação dessa linguagem 
artística, na orientação para 
o mercado e na promoção da 
socialização de técnicas espe-
cíficas no campo das formas 
animadas. Dentre os grandes 
profissionais temos: Liz Schri-
ckte, a mestre e artista  e bone-
queira Izabela Nascente (GO), 
o multiartista Marcos Lotufo, 
os artistas e bonequeiros Gui-
lherme Hernandes (GO) e João 
Duarte (GO). (Redação)

DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO & ARTE

DIVULGAÇÃO
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OPINIÃO PÚBLICA

EDIÇÃO: MEYRITHANIA MICHELLY

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

RIMENE RIMENE 
AMARALAMARAL

SANDRA SANDRA 
MARAMARA

Ainda não administrei se 
a cerimônia de casamento é 
um ritual de tradição ou serve 
para impor e mostrar quem 
é que vai comandar de vez e 
mandar no relacionamento 
unido, a partir do “Sim, acei-
to”. Eu, particularmente, acho 
o casamento uma instituição 
de grande responsabilida-
de, levando em considera-
ção a real importância que 
será dada à vida a dois, todo 
dia, e, como acaba de dizer 
o celebrante, o casamento é 
morrer todo dia - sim, estou 
escrevendo isso durante uma 
cerimônia de casamento. Que 
ironia! E ele segue dizendo 
que a obrigação de cada um 
dos dois, a partir de agora, é 
fazer o outro feliz. Poxa! Pesa-
do isso.

Na cerimônia de casamen-
to tradicional brasileira, no ri-
tual em si, primeiro é preciso 
levar em consideração a situ-
ação financeira e bagagem de 
cultura e de gostos - bom ou 
mau - de cada uma das famí-
lias envolvidas. É isso que vai 
definir se o casamento tem 
base nas tradições ou se é 
algo mais despojado. A cren-
ça também dá umas pitadas 
boas em como tudo ocorrerá. 
Serão algumas palavras de 
quem conduz a cerimônia e 

Jornalista

Professor

os votos de cada um, ou ha-
verá falatório e palavrório 
longos, baseados nos livros 
de fé de cada crença.

Levando em consideração 
que a noiva é a última que 
adentra o recinto da cerimô-
nia, há que se entender que é 
ela, a noiva, a principal per-
sonagem de tal tradicional 
convescote. Sendo assim, a 
pessoa mais importante da 
festa. Por outro lado, o noivo, 
o primeiro a entrar, é o me-
nos importante. E sabendo 
que uma família se faz com 
50/50, sendo partes iguais do 
noivo e da noiva, a irrelevân-
cia do noivo fica escancara-
da, até porque a entrada do 
noivo é mais uma espécie de 
chamariz para que os convi-
dados se assentem porque a 
cerimônia vai começar.

Na ordem de importân-
cia, sequencialmente entram 
os padrinhos. E para tentar 
manter o equilíbrio na im-
portância de cada persona-
gem na cerimônia, são alter-
nados entre os padrinhos do 
noivo e padrinhos da noiva, 
para dar uma balanceada na 
importância das famílias.

A música também diz 
muito sobre o casamento e 
sobre a importância de cada 
um, assim que o noivo entra, 
ao som de algum pop inter-
nacional, cantado pelo co-
ral de vozes dois tons abaixo 
para dar mais emoção. Dos 
instrumentos originais do tal 

pop, a bateria é completa-
mente ignorada, justamen-
te para ficar mais emotivo e 
menos animador. E, não, não 
foi nenhuma piadinha besta 
sobre o que será o casamen-
to. Se será animador ou não, 
só dependerá dos noivos, de 
suas importâncias em suas 
vidas e da total ausência de 
membros das famílias - de 
um lado e de outro - na vida 
deles.

A música dos padrinhos, 
geralmente, transita entre 
uma discoteca dos anos 70 
a 90 - também remasteriza-
da pela voz dos cantores e 
instrumentos permitidos na 
cerimônia, uma nova roupa-
gem - e um instrumental, ao 
estilo Kenny G. Na maioria 
das vezes, ou ela se repete, 
ou começa outra na sequ-
ência, no mesmo estilo, para 
não perder o clima. Isso para 
dar tempo suficiente para 
que todos os amigos, amigas, 
tios, tias, cunhados, cunha-
das e outros agregados pos-
sam passar pelo tapete e se 
alocarem em seus lugares de 
destaque, à frente de todos os 
mortais que não estão com 
um cravo na lapela, ou com 
um vestido cuja calda será, 
no fim da festa, o maior esco-
vão que já passou pelo salão 
onde tudo foi celebrado.

Depois entram as damas 
de honra e os pajens que, 
diziam a mim na infância, 
eram chamados de cavalhei-

ros de honra (acabei de des-
cobrir). Acho que era para 
dar uma importância maior 
do que eles realmente têm. 
O número desses persona-
gens varia de acordo com as 
condições já citadas no início 
deste texto. Geralmente, en-
tram em duplas, como se fos-
sem miniaturas dos noivos, e 
carregam símbolos de suas 
crenças, além de flores e das 
alianças. Uns e outros, vez ou 
outra, se recusam a entrar ou 
fazer o caminho que impuse-
ram a eles numa cerimônia 
pretérita, chamada de ensaio. 
A música de entrada destes é 
sempre uma releitura fofa de 
alguma música infantil da 
década de 80, executada à 
exaustão pelos programas de 
TV da época.

E quando as pequenas 
duplas cumprem seu papel 
na cerimônia, o ‘trombetista’ 
adentra o recinto. Desespe-
rado pela falta de saliva e a 
língua seca como a de uma 
arara, ele começa a lamber os 
lábios, também secos, frene-
ticamente, como se buscasse 
o encaixe perfeito da boquei-
ra da trombeta para a execu-
ção da marcha nupcial. Mas 
ainda não é a hora da noiva. 
E quase 30 minutos já corre-
ram no tempo.

Antes, porém, trilhas so-
noras dos filmes que inun-
daram a Sessão da Tarde 
ao longo dos tempos e os 
karaokês começaram a ser 

entoadas para a entrada de 
pessoas importantes das fa-
mílias, mas que não tiveram 
a vez na cerimônia tradicio-
nal. Deu-se um jeitinho. Aí, 
sim! Todos destacados em 
suas importâncias, as portas 
de entrada do recinto são fe-
chadas. A noiva está a cami-
nho. O ‘trombetista’ passa a 
ser a pessoa mais importante 
durante os quase dez minu-
tos de introdução da marcha 
nupcial. E quantas versões 
existem da marcha nupcial? 
A cada casamento ela parece 
se estender.

Enfim, exaustos, os convi-
dados se avivam para a en-
trada da noiva, a apoteose de 
qualquer ritual de casamen-
to, e a coroação da importân-
cia, mais uma vez, do noivo, 
primeiro a entrar. A cerimô-
nia, muitas vezes, demora 
menos que os salamaleques 
iniciais. Depois do “sim” - 
espera-se! - são mais 50% do 
tempo para os convidados 
apreciarem a confecção de 
parte do álbum de casamen-
to, que acontece ali mesmo, 
no altar onde os votos foram 
declamados. Ao som de Nina 
Simone, as pessoas começam 
a espichar as pernas e espe-
rar a rápida saída estratégica 
pela direita, rumo ao salão, 
onde o vinho aguarda para 
fazer o convidado esquecer 
tudo o que você leu até aqui.

No próximo dia 22 de agos-
to, comemoramos nacional-
mente o Dia do Coordenador 
Pedagógico, um profissional 
fundamental no contexto 
educacional, que promove a 
integração de todos os par-
ticipantes da comunidade 
escolar.  O cargo surgiu for-
malmente com a Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação 
Básica de 1990, mas a função 
já era desempenhada ante-
riormente sob outras deno-
minações, como supervisor, 
orientador ou simplesmente 

pedagogo.
O coordenador pedagó-

gico pode ser comparado a 
um arquiteto educacional: 
ele constrói e avalia o projeto 
político-pedagógico, acom-
panha a aplicação do currí-
culo, promove a formação 
continuada dos professores, 
elabora e executa projetos 
educativos para a formação 
da consciência cidadã dos 
estudantes e harmoniza os 
esforços da gestão pedagógi-
ca em prol de um aprendiza-
do efetivo.

Além dos aspectos técni-
cos, a função do coordenador 
pedagógico transcende, pois 
envolve o trabalho com pes-
soas. Ele coordena e orienta 
o trabalho dos professores 
e mentores, acolhe alunos, 
pais e professores, interme-
dia conflitos, busca soluções 
para dificuldades de aprendi-
zagem, lidera projetos, orien-
ta processos e garante um 
clima escolar positivo e o de-
senvolvimento integral dos 
alunos, mantendo o sistema 
escolar estável.

Por tudo o que são, por 
sua dedicação e atuação de 
excelência, parabenizo todos 
os coordenadores pedagó-
gicos do Brasil. Honramos e 
oramos para que Deus con-
tinue a conceder-lhes sabe-
doria para seguir firmes no 
nobre propósito de conduzir 
o processo de ensino-apren-
dizagem de forma ética e 
comprometida, e que lhes 
retribua em justa medida, 
com abundância e transbor-
damento, pelo legado que 
transmitem a todos.

Ritual de acasalamento - a consagração

O papel fundamental do coordenador pedagógico 
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – AVISO DE PREGÃO 
SOB A FORMA PRESENCIAL N.º 034/2024 – OBJETO: 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA FORNECIMENTO 
DE ELETROELETRÔNICOS E SUPORTES PARA TV, conforme 
especificações no edital e seus anexos. ABERTURA e JULGAMENTO 
será a partir das 09H00MIN DO DIA 16 DE SETEMBRO DE 2024, no 
Prédio da Prefeitura Municipal. O Edital pode ser acompanhado e retirado 
no site: www.barroalto.go.gov.br. Barro Alto/GO, 30 de agosto de 2024 – 
SANDIELLE FERREIRA TAVARES – Gestora do F.M.E.

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – AVISO DE PREGÃO SOB A FORMA 
PRESENCIAL N.º 035/2024 – OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LOCAÇÃO 
DE BRINQUEDOS PARA A REALIZAÇÃO DAS FESTIVIDADES EM 
COMEMORAÇÃO AO DIA DAS CRIANÇAS, conforme especificações 
no edital e seus anexos. ABERTURA e JULGAMENTO será a partir das 
09H00MIN DO DIA 18 DE SETEMBRO DE 2024, no Prédio da Prefeitura 
Municipal. O Edital pode ser acompanhado e retirado no site: www.barroalto.
go.gov.br. Barro Alto/GO, 30 de agosto de 2024 – SANDIELLE FERREIRA 
TAVARES – Gestora do F.M.E.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
ERRATA DE EDITAL PREGAO ELETRONICO: 071/2024

1- A presente ERRATA é ora levado a efeito, para retificar o Edital PREGAO 
ELETRONICO 071/2024. O Agente de Contratação torna público, para 
conhecimento e esclarecimento dos interessados, cabendo as seguintes 
correções no Edital:
Na onde se lê:
14. DA COMPROVAÇÃO TÉCNICA, OPERACIONAL, PROFISSIONAL E 
FINANCEIRA
14.1. Para o fornecimento dos medicamentos da presente aquisição a 
empresa deverá comprovar que possuí no mínimo 1 (um) farmacêutico em 
seu quadro permanente, que dispõe de veículos adequados para transporte 
dos medicamentos e apresentar cópias autenticadas de: Autorização de 
funcionamento expedida pela ANVISA; Alvará Sanitário; Registro do 
Conselho Regional de Farmácia; Diploma de curso superior de farmácia do 
técnico responsável; Identidade profissional expedida pelo Conselho 
Regional de Farmácia; Certificado de boas práticas de fabricação do 
fabricante; no mínimo 2 atestados de capacidade técnica referente a 
fornecimento de medicamentos semelhantes a esta aquisição fornecido por 
pessoa jurídica de direito público ou privado e documento de procedência do 
medicamento e material se for fornecido sem ser distribuidora.
Leia sê:
14. DA COMPROVAÇÃO TÉCNICA, OPERACIONAL, PROFISSIONAL E 
FINANCEIRA
14.1. Para o fornecimento dos produtos da presente aquisição a empresa 
deverá apresentar: Certificado de Responsabilidade Técnica (CRT) emitido 
pelo Conselho regional de Biomedicina ou Bioquimica; Autorização de 
Funcionamento expedida pela ANVISA; Alvará Sanitário; No mínimo 2 
atestados de capacidade técnica referente a fornecimento produtos 
semelhantes.
3-Em razão das retificações contidas na presente errata não se altera a 
data de abertura.
 4-Ficam mantidos os demais termos do edital. Esta Errata integra o 
edital respectivo, para todos os efeitos legais, sendo publicado nos 
jornais, no placar e no site www.chapadaodoceu.go.gov.br.

Chapadão do Céu – GO, 30 de agosto de 2024.
RICARDO HIMURO - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO - MODALIDADE: PREGÃO 

PRESENCIAL Nº 022/2024 - TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM - DATA 
DA ABERTURA DOS ENVELOPES:17/09/2024 – 09h00min

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ITARUMÃ/GO, com sede na Praça 
Sebastião Assis Freitas, nº. 18, Centro, em Itarumã/GO, por seu Pregoeiro 
WEUGUER FLÁVIO FERREIRA SANTOS, torna público que fará realizar 
procedimento licitatório, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº 
022/2024, tipo MENOR PREÇO POR ITEM, com a finalidade de escolha da 
menor/melhor proposta para contratação de empresa para prestação de 
serviços de procedimentos de saúde especializados na área de Oftalmologia, 
com recursos Estaduais, conforme a descrição detalhada no Termo de 
Referência e a proposta do Plano de Trabalho n°. 202300010003068, 
firmado com a Secretaria de Estado da Saúde de Goiás, visando atender as 
necessidades do Fundo Municipal de Saúde de Itarumã, nos termos do Edital 
e seus Anexos. O Edital completo estará disponível aos interessados no 
Setor de Licitação da Prefeitura de Itarumã/GO, no endereço acima, ou no 
site www.itaruma.go.gov.br e informações pelo telefone: (64) 3659-1254. 

Itarumã/GO, 30 de agosto de 2024.
WEUGUER FLÁVIO FERREIRA SANTOS.

PREGÃO ELETRÔNICO 021/2024
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE DIVULGAÇÃO EM EVENTOS.
Data de abertura das propostas: 09/09/2024 às 09h00
Data da Disputa: 09/09/2024 às 09h30
Edital disponível no endereço eletrônico:
www.sistemafaeg.com.br/senar
https://www.licitacoes-e.com.br

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 30 de agosto de 2024 – Dirceu Borges- Superintendente

PREFEITURA MUNICIPAL DE INDIARA
Aviso de Prorrogação Edital Pregão Eletrônico nº 034/2024

A Prefeitura Municipal de Indiara, através do Pregoeiro Municipal, com fulcro 
no § 1o do art. 55 da Lei 14.133/21, torna público que devido a necessidade 
de adequações no Edital Pregão Eletrônico n. 034/2024, fica a data de 
abertura prorrogada para o dia 13 de Setembro 2024 às 08:00h. O Edital 
completo retificado poderá ser obtido na sede da Equipe de Licitação do 
município no endereço Rua Mizael Machado s/n, centro, Indiara – GO ou pelo 
site www.indiara.go.gov.br. Maiores informações pelo fone (64) 3547-1283, 
email licita@indiara.go.gov.br., durante o horário das 08:00h as 11:00h e das 
13:00h às 17:00h. Indiara-GO, aos 30 de Agosto de 2024.

Jordão Claudino da Silva - Pregoeiro

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE CONSTITUIÇÃO EM MORA 
COM PRAZO DE 30 (TRINTA) DIAS

A empresa GARRA EMPREENDIMENTOS E INCORPORA-
ÇÕES LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no 
C.N.P.J(M. F) sob o nº 07.059.844/0001-57, com sede à Av. 
Juscelino Kubitschek, S/N, Q. 19-R Lt. 01 A 08, Sala 1110, 
Condomínio Comercial Genesis, Jundiai, Anápolis/Goiás, 
CEP nº 75.110-390, tendo em vista a inadimplência dos 
contratos de compromisso de compra e venda, bem como 
a impossibilidade de notificação pessoal dos adquirentes, 
em virtude do mesmo estar em local incerto e não sabido, 
serve-se do presente instrumento para notificar e constituir 
em mora as pessoas abaixo relacionadas, para que no prazo 
máximo e improrrogável de 30 (trinta) dias, a contar da pu-
blicação deste edital, compareçam ao escritório da empresa 
GARRA EMPREENDIMENTOS E INCORPORAÇÕES LTDA, 
sito à Rua Mestre Virgílio, nº 134, Qd. 25 Lt. 09 – Sala 01, 
Centro, Itaberaí/GO, em horário comercial, a fim de regulari-
zar a situação contratual. 
Informamos ainda que o não comparecimento no prazo fi-
xado neste edital será considerado como desinteresse do 
adquirente na solução do problema, ensejando a imediata e 
incondicional rescisão do contrato de compromisso de com-
pra e venda por falta de pagamento, sem mais nenhum aviso, 
e retomada do imóvel: 

RELAÇÃO DE CONTRATOS:
 
NOME: Isaac Barbosa.................CPF: 035.822.941-37........ 
RG 5.525.518 SPTC/GO.
LOTEAMENTO: Residencial Jardim Paraí-
so...................................LOTE 02 QUADRA 19.
NOME: Isaac Barbosa.................CPF: 035.822.941-37........ 
RG 5.525.518 SPTC/GO.
LOTEAMENTO: Residencial Jardim Paraí-
so...................................LOTE 32 QUADRA 19.
NOME: Isaac Barbosa.................CPF: 035.822.941-37........ 
RG 5.525.518 SPTC/GO.
LOTEAMENTO: Residencial Jardim Paraí-
so...................................LOTE 21 QUADRA 27.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA  
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

O Presidente do SINDICATO DA INDÚSTRIA DE VEÍCULOS E 
ACESSÓRIOS DO ESTADO DE GOIÁS (SINDIREPA), no uso de suas 
atribuições legais, convoca os associados e não associados para uma 
Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se em 1ª convocação às 
18hs do dia 06/09/24, não havendo quórum legal, a assembleia será  
realizada em segunda convocação às 18:30hs, do mesmo dia, com  
qualquer número de participantes, na sede do sindicato no Edifício Pedro 
Alves de Oliveira, rua 200, nº 1.121, setor Leste Vila Nova, Goiânia/Go, 
com qualquer número de presentes, para votação da seguinte ordem do 
dia: 1) Análise, discussão e votação da pauta de reivindicação da  
convenção coletiva 2024/2025 enviada pelos Sindicatos dos Tra-
balhadores SINDMETAL, CNPJ:01.669.738/0001-09, SIMECAT CNPJ: 
06.885.083/0001-20, SITIMMME DF/GO/TO CNPJ:00.409.045/0001-14, 
STIMMME/JATAÍ CNPJ: 24.858.383/0001-00. 2) Análise, discussão e 
votação da inserção, na convenção coletiva 2024/2025, de cláusula que 
impõe o pagamento da contribuição assistencial patronal/contribuição 
de fortalecimento sindical patronal, para as empresas associadas e não 
associadas, conforme fundamento legal do art. 513, e, da Consolidação 
das Leis do Trabalho. Na assembleia será garantido o direito de oposição 
à inclusão da cláusula da contribuição assistencial patronal/contribuição 
de fortalecimento sindical patronal no instrumento coletivo. Isso permitirá 
que as empresas que não concordam com o pagamento dessa 
contribuição exerçam seu direito de oposição, garantindo assim o 
princípio da liberdade de associação das empresas, conforme previsto 
no art. 8º da Constituição Federal. É importante que todas as empresas 
participem, conheçam e decidam sobre a obrigatoriedade ou não do 
pagamento da cláusula da contribuição assistencial patronal.  
O não comparecimento da empresa, associada ou não 
associada, implicará na desistência do seu direito de oposição 
e no aceite de todas as decisões tomadas na assembleia. 

Mário Barbosa de Arruda - Presidente SINDIREPA 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA  
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

O Presidente do Sindicato da Indústria Cimento e Produtos de 
Cimento do Estado de Goiás, no uso de suas atribuições legais, 
convoca associados e não associados para uma Assembleia 
Geral Extraordinária, a realizar-se em primeira convocação às 
18hs do dia 06/09/24, não havendo quórum, será realizada em 
segunda convocação às 18:30hs, do mesmo dia, na sede do 
sindicato a Rua 200, nº1.121, st. L. Vila Nova, com qualquer nº 
de presentes, para seguinte ordem do dia: 1) Análise, discussão 
e votação da pauta de reivindicação da convenção coletiva 
2024/2025, enviado pelos rep. laborais SINTRACOM, 
CNPJ: 01.640.911/0001-46 e SINDITTRANSPORTE 
CNPJ:01.089.689/0001-35.  Análise, discussão e votação da  
inserção, na convenção coletiva 2024/2025, de cláusula que 
impõe o pagamento da contribuição assistencial patronal/  
contribuição de fortalecimento sindical patronal, para as empresas 
associadas e não associadas, conforme fundamento legal do art. 
513, e, da Consolidação das Leis do Trabalho. Na assembleia 
será garantido o direito de oposição à inclusão da cláusula da  
contribuição assistencial patronal/contribuição de fortalecimento 
sindical patronal no instrumento coletivo. Isso permitirá que as 
empresas que não concordam com o pagamento dessa 
contribuição exerçam seu direito de oposição, garantindo assim 
o princípio da liberdade de associação das empresas, conforme 
previsto no art. 8º da Constituição Federal.  
É importante que todas as empresas participem, conheçam e   
decidam sobre a obrigatoriedade ou não do pagamento da 
cláusula da contribuição assistencial patronal.  
O não comparecimento da empresa, associada ou não associada, 
implicará na desistência do seu direito de oposição e no aceite 
de todas as decisões tomadas na assembleia. 

José Alberto M. Milhomem - Presidente  

AVISO DE ADIAMENTO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 
063/2024 A Comissão de Licitação torna público que o Pregão 
Presencial n°063/2024, que tem como objeto eventual 
contratação de empresa para fornecimento de medicamentos 
injetáveis, para atender as necessidades de pacientes da 
Secretaria Municipal de Saúde, com abertura prevista para o 
dia 10/09/2024 às 09h00m, foi adiada para o dia 17/09/2024 às 
09h00m, devido ausência de publicação em jornal de grande 
c i r c u l a ç ã o .  M a i o r e s  I n f o r m a ç õ e s :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com  Abadiânia, 02 de setembro de 
2024. Marcos da Silva Comissão de Licitação

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE ARENÓPOLIS-GO
EXTRATO DO CONTRATO Nº 160/2024

Contratante: FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE ARENÓ-
POLIS-GO, CNPJ: 11.664.440/0001-60; Contratada; NASA 
MOTORS LTDA, CNPJ: 26.452.796/0001-07; Objeto: “Regis-
tro de preço para Aquisição de Veículo na Área da Saúde do 
município de Arenópolis - GO. Dotações: 25 01 10 122 2009 
1.078 4.4.90.52.00 FICHA 0323 FONTE (137-537) – 25 01 10 
122 2009 1.078 4.4.90.52.00 FICHA 0323 FONTE (102); Valor 
de R$ 104.000,00(cento e quatro mil reais); Prazo de vigência: 
29/08/2024 até 31/12/2024

Arenópolis-Go, aos 30 de agosto de 2024.
Hugo Moreira dos Santos - Presidente da CPL

EDIVANILDO TEODORO DE SOUZA, CPF: 779.624.781-87, 
torna público que requereu da SEMMA – Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente de Ivolândia-GO, a Licença 
Ambiental para Corte de Árvores Isoladas Sem Emissão 
de DOF, sob o Processo: 5886/2024, na Fazenda Campo 
Redondo; 148KM, a esquerda. Município: Ivolândia-GO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS 
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 020/2024

O Fundo Municipal de Saúde de Guarani de Goiás - Go, torna público 
que fará realizar às 08:00 horas do dia 13 de setembro de 2024, em 
sessão pública eletrônica na  plataforma Bolsa Nacional de Compras – 
BNC www.bnc.org.br licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, 
tipo menor preço por item, objetivando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FORNECIMENTO DE MEDICAMENTOS  PARA ATENDER A DE-
MANDA DO FUNDO MUNICIPAL  DE SAÚDE -FMS, NOS TERMOS DO 
PROCESSO : 202400010010209 e  EMENDA N.º 630. Entrega das pro-
postas: a partir de 02/09/2024 às 08:00 hs, Informações: A integra do edi-
tal encontra-se a disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura Mu-
nicipal de Guarani de Goiás/GO, situada na Av. Savagé Alves de Oliveira, 
Quadra 26, Lote 02, Centro, e/ou nos sites: www.guaranidegoias.go.gov.br 
ou www.bnc.org.br, https://pncp.gov.br/app/editais, ou via e-mail: licitacao@
guaranidegoias.go.gov.br. Guarani de Goiás-Go, 30 de agosto de 2024.

VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDÃO - Pregoeira

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO-GO
AVISO DE REVOGAÇÃO DE EDITAL DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2024. Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇOS DE SINALIZAÇÃO HORIZONTAL VIÁRIA. O município de Marzagão, 
Goiás, torna público, para conhecimento dos interessados, que o Edital 
de Pregão Presencial nº 09/2024, foi revogado em todos os seus termos 
através de ato próprio do ordenador de despesas. Marzagão, 30/08/2024. 

INÊS MARQUES DA SILVA, Agente de Contratação.

Fundo Municipal de Educação de Marzagão-GO
AVISO DE REVOGAÇÃO DE EDITAL DE LICITAÇÃO – PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 10/2024. Objeto: Aquisição de Uniforme Esco-
lar. O município de Marzagão, Goiás, torna público, para conhe-
cimento dos interessados, que o Edital de Pregão Eletrônico nº 
10/2024, foi revogado em todos os seus termos através de ato 
próprio do ordenador de despesas. Marzagão, 29/08/2024. Inês 
Marques da Silva, Agente de Contratação.

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE ÁGUA LIMPA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2024. 
Objeto: Aquisição de EQUIPAMENTOS DE ACADEMIA AO AR LI-
VRE. Abertura: 13/09/2024, horário: 08:30hs, local: www.bnc.org.br 
Retirada do Edital: no endereço digital citado, na sede da Prefeitura 
ou no site: www.agualimpa.go.gov.br Água Limpa, 02/09/2024. 

MARCOS HENRIQUE MOURA MARTINS - Agente de Contratação.

Natação tem pódios no
domingo e dá ao Brasil 400ª medalha

Folhapress

Acostumado ao status de 
potência paralímpica, o Brasil 
viveu um raro dia sem meda-
lhas de ouro nos Jogos de Paris 
neste domingo (1º). Com isso, 
China e Grã-Bretanha se dis-
tanciaram no topo do quadro 
de medalhas.

Um consolo para os brasilei-
ros foi a marca histórica de 400 
pódios na história dos Jogos 
Paralímpicos, atingida com a 
medalha de bronze do paulista 
André Rocha no lançamento de 
disco, classe F52 (competidores 
sentados), no Stade de France.

O bronze, porém, não era a 
medalha esperada por Rocha, 
que chegou à final na condição 
de recordista mundial (23,80 
m). Neste domingo, ele conse-
guiu 19,48 m. O italiano Rigivan 
Ganeshamoorthy, originário 
do Sri Lanka, surpreendeu ao 
superar o recorde do brasileiro 
em quatro de seus seis lança-
mentos. O melhor deles, 27,06 
m, representou um ganho de 
mais de três metros em relação 
à marca anterior.

Na natação, o Brasil conti-
nua a colecionar pódios.

Na prova que encerrou o 
programa do dia, o Brasil con-
quistou mais um bronze no 4 x 
100 m livre misto, com Arthur 
Xavier Ribeiro, Gabriel Bandei-
ra, Beatriz Carneiro e Ana Karo-
lina Soares. A disputa foi venci-
da pelo quarteto britânico, com 
a Austrália em segundo lugar.

Curiosamente, Gabriel 
Araújo, o Gabrielzinho, nome 
mais conhecido da natação pa-
ralímpica na atualidade, que-
brou um recorde mundial, mas 
ficou sem medalha.

Mais aplaudido na final dos 
150 m medley, categoria SM3, 
o brasileiro era o único finalista 
com a classificação SM2, defici-
ência física mais severa que os 
rivais (“SM” é a sigla em ingês 
de “natação medley”, que une 
os estilos costas, peito e livre). 
A mistura de classes é comum 
no paradesporto.

Gabrielzinho obteve honro-
so quarto lugar, com o tempo 
de 3min14s02, novo recorde 
mundial da SM2. Porém o ven-
cedor foi o alemão Alexander 
Topf (SM3), com 3min00s16.

“Na verdade, eu que era o 
invasor”, disse Gabrielzinho, 
sempre sorridente, depois da 
prova. “Eu vim para incomo-
dar e deixar o pessoal nervoso. 

A energia [da torcida] ajudou 
bastante, dá uma confiança ex-
tra para a prova dos 200 m livre 
[nesta segunda, 2].”

Ainda na natação, a carioca 
Lídia Vieira da Cruz ganhou o 
bronze nos 150 m medley SM4, 
com o tempo de 2min57s16, 
novo recorde pan-americano.

O tiro esportivo rendeu pela 
primeira vez uma medalha pa-
ralímpica ao país. Alexandre 
Galgani, 41, levou a prata na 
prova de carabina de ar indivi-

dual, distância 10 m, modali-
dade SH2 (atletas que precisam 
de suporte para arma), posição 
deitada mista.

Paulista de Americana, ele 
sofreu uma lesão na coluna aos 
18 anos, ao mergulhar em uma 
piscina. Disputou o ouro palmo 
a palmo com o francês Tanguy 
de La Forest, que alcançou um 
total de 255,4 pontos, contra 
254,2 do brasileiro.

“São 11 anos me dedicando 
todo dia. Ainda não atingi mi-
nha meta, que é o ouro. Mas 

bati na trave. Ainda vou bus-
car”, disse Galgani.

No futebol de cegos, em que 
é pentacampeão paralímpico, 
o Brasil estreou com vitória por 
3 a 0 sobre a Turquia. Foi o pri-
meiro dia de partidas em uma 
das sedes mais espetaculares 
dos Jogos, aos pés da Torre Ei-
ffel, onde foi disputado o tor-
neio de vôlei de praia dos Jogos 
Olímpicos, no mês passado. Na 
fase de grupos, a seleção brasi-
leira ainda vai enfrentar China 
e França.

Domingo não foi dos 
melhores, mas Brasil chega 
a marca de 400 medalhas 
na história dos Jogos. País 
teve dia de bronzes

Lídia Cruz e revezamento 4x100 S14 somaram bronzes para o Brasil


